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Pessoas ostomizadas poderão ser 
beneficiadas com atendimento 
preferencial

Loteria Taubateana sofre 
modificações, com aprovação de 
proposta no Plenário

Sessão 1ª votação
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Aprovado em primeira vo-
tação durante a sessão do dia 
4, o projeto de lei ordinária 
132/2023, de autoria da verea-
dora Talita Cadeirante (PSB), 
pretende garantir às pessoas os-
tomizadas o atendimento prefe-
rencial e a utilização das vagas 
reservadas às pessoas com defi-
ciência em estacionamentos.

De acordo com o projeto, os 
estabelecimentos de acesso ao 
público ficam obrigados a in-

cluir as pessoas ostomizadas 
nas filas de atendimento priori-
tário destinadas às pessoas com 
deficiência. Além disso, o órgão 
municipal de trânsito será res-
ponsável pela identificação e 
credenciamento dos beneficiá-
rios, para fins de uso das vagas 
reservadas previstas em lei.

Segundo a vereadora, a As-
sociação Brasileira de Osto-
mizados (Abraso) avalia que a 
situação em que a pessoa os-

tomizada vive é um grande 
trauma emocional, comparável 
até mesmo a uma amputação. 
Existe a necessidade perma-
nente de equipamentos (bolsa 
de ostomia), o que afeta a mobi-
lidade da pessoa, fazendo com 
que sofram discriminação e 
preconceito por conta da nova 
condição física.

O projeto depende de se-
gunda votação e análise do pre-
feito para que se torne lei.

Pessoas ostomizadas 
poderão ser beneficiadas 
com atendimento 
preferencial
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A Câmara de Taubaté aprovou em primeira vo-
tação no dia 4 o projeto de lei 28/2024, de autoria 
do prefeito José Saud (PP), que modifica o destino 
das receitas obtidas com a Loteria Taubateana.

Com emenda apresentada pela Comissão de 
Justiça e Redação, o destino desses valores fi-
cará distribuído entre o pagamento de prêmios e 
do imposto de renda, no total de 50% da arreca-
dação, 20% serão destinados para a manutenção 
dos serviços e remuneração do agente de loteria, 
15% para o regime próprio de previdência muni-
cipal; e 15% para ações e projetos voltados à as-
sistência social, direitos humanos, esporte, cul-

tura, saúde, segurança pública, meio ambiente e 
bem-estar animal.

As ações de saúde deverão priorizar a pre-
venção e o tratamento oncológicos, o atendi-
mento às pessoas com transtorno do espectro 
autista (TEA), que deverão ser atendidas pelo Am-
bulatório de Reabilitação Madre Cecília.

O projeto de lei acaba com a possibilidade de 
pagamento da dívida pública com o possível su-
perávit financeiro apurado em balanço patrimo-
nial, relacionado com as receitas lotéricas.

A proposta depende de segunda votação e aná-
lise do prefeito para que se torne lei.
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LOTERIA TAUBATEANA 
SOFRE MODIFICAÇÕES
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Na sessão do dia 4 os verea-
dores aprovaram cinco propo-
situras em segunda votação, e 
agora os documentos serão en-
caminhados para análise do 
prefeito, que deve sancionar os 
textos para que se tornem leis. 
Conheça o teor das propostas:

Centro Pop
O projeto de lei 88/2024, de au-

toria do prefeito José Saud (PP), 
altera o destino de uma verba de 
R$60 mil dentro da Secretaria de 
Inclusão Social.

Com a mudança, chamada 
abertura de crédito adicional es-
pecial, o valor sai da conta de 
aplicações diretas e vai para a 
transferência a instituições pri-
vadas sem fins lucrativos.

Na mensagem enviada à Câ-
mara, o prefeito explica que esse 
recurso será usado para a aqui-
sição de materiais permanentes 
para o Centro de Referência Es-
pecializado para População em 
Situação de Rua - Centro Pop 
- e o Serviço Especializado em 
Abordagem Social (Seas).

Agente de trânsito
O projeto de lei comple-

mentar 28/2023, de autoria do 
prefeito, transforma os cargos 
públicos de agente fiscal de 
transporte público e de fiscal de 
transporte coletivo em agente 
de trânsito.  O texto altera as 
atribuições do cargo e estabe-
lece que os requisitos mínimos 
para provimento são ensino 
médio completo e carteira na-

Projetos em segunda 
votação seguem para 
análise do prefeito

cional de habilitação nas cate-
gorias A/B ou superiores.

Segurança
O projeto de lei 61/2022, de au-

toria da vereadora Vivi da Rádio 
(Republicanos), obriga escolas 
e creches públicas e privadas a 
instalar câmeras de monitora-
mento e sistemas de alarme. 

A instalação dos equipa-
mentos deverá ser proporcional 
ao número de alunos e funcio-
nários existentes na unidade es-
colar, bem como as suas caracte-
rísticas territoriais e dimensões.

As câmeras devem ser ins-
taladas na entrada do estabele-
cimento, pátios de convivência 
comum e dentro das salas de 
aula. O equipamento deve ter 
recurso de gravação, com capa-
cidade de armazenamento das 
imagens por um período mí-
nimo de dois meses.

Denominação
O projeto de lei 151/2023, do 

vereador Jessé Silva (Podemos), 
denomina 11 vias públicas do lo-

teamento Alto da Mata I, locali-
zado no bairro Itapecerica.

As biografias dos homenage-
ados estão anexas à proposta e, 
segundo o vereador, foram rele-
vantes e reconhecidas pessoas 
pela contribuição dada à cidade.

Perda gestacional
O calendário de eventos de 

Taubaté poderá ter uma novi-
dade, ao incluir a Semana de 
Sensibilização à Perda Gesta-
cional e Neonatal em outubro. A 
mudança tem iniciativa da vere-
adora Elisa Representa Taubaté 
(Novo), por meio do projeto de 
lei 70/2024.

O objetivo é dar visibilidade 
à temática, auxiliar na sensibi-
lização para as perdas gestacio-
nais, neonatais e infantis, além 
de respeitar a autonomia e a dig-
nidade humana. 

A escolha da semana para 
essa discussão tem por base o 
Dia Internacional de Sensibili-
zação à Perda Gestacional, que 
ocorre em 15 de outubro. 

Stockphotos



Câmara Municipal de Taubaté, 7.6.2024 - Boletim Legislativo nº 1623

SESSÃO

5

Os vereadores de Taubaté rejeitaram 
na sessão do dia 4 o veto do prefeito José 
Saud (PP) ao projeto de lei 131/2023, de au-
toria do vereador Professor Edson (PSD), 
que inclui no calendário de eventos o Fes-
tival Gastronômico Mazzaropi.

O evento é realizado entre os meses 
de março e abril. O foco do festival são 
os filmes do cineasta Amácio Mazzaropi, 
sobre os quais os restaurantes e bares 
desenvolvem um prato ou uma bebida, 
ou ambos, para homenagear o artista. 

Assim, o público é convidado a conhecer 
as histórias dos filmes, os personagens e 
as obras de Mazzaropi. 

Na mensagem de veto enviada à Câ-
mara, o prefeito havia justificado que a 
proposta não estava acompanhada de 
comprovante de realização de audiências 
públicas e consultas a amplos setores da 
população, conforme exige a legislação 
municipal. Cabe ao presidente da Câ-
mara, vereador Alberto Barreto, pro-
mulgar o texto, para que se torne lei.

Os vereadores aprovaram em 
primeira votação no dia 4 o pro-
jeto de lei 81/2024, de autoria do 
prefeito José Saud (PP), que al-
tera a programação de emendas 
parlamentares de 2024.

O objetivo é atender as novas 
despesas substitutas das indi-
cadas pelos vereadores autores 
de emendas individuais com im-
pedimentos insuperáveis, con-
forme ofícios encaminhados ao 
prefeito para a Câmara.

O valor dos créditos adicio-
nais, como são chamadas essas 
transferências financeiras, é de 

Vereadores rejeitam veto de 
inclusão do Festival Mazzaropi no 
calendário de eventos
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Aprovada proposta que 
altera finalidade de emendas 
impositivas com vícios

R$1.326.034,17. Esse dinheiro 
será creditado para diversas se-
cretarias, conforme demonstra 
o anexo da proposta.

O projeto foi aprovado com 
emenda redacional e depende 
de segunda votação e sanção do 
prefeito para que se torne lei.
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A Câmara de Taubaté aprovou 
três proposituras em primeira 
votação no dia 4, em home-
nagem a uma professora, um 
pastor e um cidadão benemérito 
que se dedicaram - ou ainda se 
dedicam - ao município. 

Professora
O projeto de lei 46/2024, de au-

toria do vereador João Henrique 
Dentinho (Progressistas), deno-
mina Marilu Castilho Leite a 
praça situada na rua Luís André 
Gadioli, no Quiririm. Essa pro-
posta depende de segunda vo-
tação e sanção do prefeito.

Marilu nasceu em 1945 e foi 
professora por formação e por 
paixão. Trabalhou na rede mu-
nicipal por mais de três décadas, 
além de lecionar em escolas es-
taduais. Além de técnica e res-
ponsabilidade, utilizava de ca-
risma e criatividade para tornar 
o aprendizado das crianças mais 
leve e lúdico, e ainda aplicava re-
cursos do teatro e da música. Por 
mais de 40 anos morou no Qui-
ririm e se aposentou como pro-
fessora da Creche Maria Pistilli 
Mendonça. Faleceu em 2023.

Pastor
Já o pastor Eliezer Rodrigues 

deverá ser homenageado como 
o mais novo cidadão taubateano 
por meio do projeto de decreto 
legislativo 8/2024, do vereador 

Conheça as pessoas 
homenageadas com 
denominação de praça e 
título de cidadania

Rodson Lima Bobi (PRD), que 
concede o título de cidadania.

Eliezer nasceu em Natal (RN) 
em 1974, é casado e pai de dois 
filhos. Durante o tempo em 
que viveu na casa de seus avós, 
aprendeu a tocar nove instru-
mentos musicais. Tornou-se pro-
dutor musical em todo o Brasil e, 
além disso, é cantor, compositor 
e escritor, com suas músicas e 
livros reconhecidos no Brasil 
e exterior. Após abraçar seu 
chamado apostólico em 2005, 
treinou pastores e professores 
de teologia. Fundou 26 igrejas, 
sendo sete no Vale do Paraíba e 
duas no exterior. É presidente da 
Igreja Verbo da Vida, com quase 
mil membros, e realiza serviços 
sociais por meio da ONG Pros-
perar. Nas redes sociais, junta 
mais de 500 mil seguidores, e em 
seu canal do YouTube está perto 
de alcançar 50 mil inscritos. O 

diploma deverá ser entregue ao 
homenageado em solenidade re-
alizada em novembro.

Faz-tudo
Por iniciativa do vereador 

Professor Edson (PSD), a 
quadra de esportes lateral à Es-
cola Braz Silvério Lemes, no 
bairro Santa Luzia Rural, deverá 
ser chamada José Aparecido 
Lemes, com a aprovação do pro-
jeto de lei 38/2024, que depende 
de segunda votação.

Zezinho, como era conhe-
cido, foi uma pessoa extrema-
mente querida por todos os 
moradores. Nasceu em 1956 e 
durante sua vida era prestativo e 
solícito, um verdadeiro faz-tudo 
para todos ao seu redor. Espor-
tista e incentivador da cultura e 
costumes locais, grande pacifi-
cador das divergências, amigo 
presente, marido leal e pai cari-
nhoso. Faleceu em 2023.

Arquivo pessoal



Câmara Municipal de Taubaté, 7.6.2024 - Boletim Legislativo nº 1623 7

PRÊMIO

A Câmara de Taubaté recebe 
até o dia 28 as inscrições para o 
concurso Educador Taubateano 
do Ano. O objetivo é reconhecer 
o professor que se destacou na 
realização de experiência es-
colar em qualquer disciplina ou 
área do conhecimento na edu-
cação básica durante 2023. 

Podem ser inscritos traba-
lhos de escolas públicas ou par-
ticulares. Cada participante po-
derá apresentar um trabalho, 
e os projetos desenvolvidos 
em grupo devem ser regis-
trados em nome de um dos in-
tegrantes, mencionando os de-
mais professores. 

A inscrição pode ser feita 
por meio de formulário na in-
ternet, em https://form.jo-
tform.com/232323191369051, 
ou na Secretaria da Câmara, lo-
calizada na avenida Professor 
Walter Thaumaturgo, 208, de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
12h e das 13h às 17h.

A seleção dos trabalhos ficará 
a cargo de uma comissão julga-
dora. São avaliados a adequação 
didática e clareza sobre o que 
se queira ensinar, as aprendiza-
gens alcançadas, a pertinência 
da temática em relação ao cur-
rículo escolar, o respeito à faixa 
etária dos alunos e o contexto. 

O trabalho vencedor será 
premiado com um diploma, e 
os demais classificados rece-
berão menção honrosa. As de-
mais condições de participação 
devem ser consultadas no De-
creto Legislativo 253/2008, e as 
informações adicionais podem 
ser obtidas no Cerimonial da 
Câmara pelo telefone (12) 3625-

20242024
Inscrições

de 3 a 28
de JUNHO

Professor, participe com seus 
projetos desenvolvidos em 2023.

Ou inscreva 
seu projeto 
na secretaria da 
Câmara Municipal.

https://bit.ly/EducadorTaubateano2024

Aponte 
sua câmera
e acesse o 
formulário.

20242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024202420242024Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus Professor, participe com seus 
projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.projetos desenvolvidos em 2023.

Educador 
Taubateano

Diploma de

Participe do concurso 
Educador Taubateano 2024

9501 ou educadortaubateano@
gmail.com. Compartilhe sua ex-

periência em sala de aula! A pre-
miação acontecerá em outubro.

Reprodução
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A Câmara de Taubaté abriu dois processos de 
compra, um para adquirir toners e cilindros de 
impressão e outro para contratar empresa de en-
genharia civil para elaboração de anteprojeto e 
acompanhamento e fiscalização de obras. 

A compra de toners e cilindros foi aberta para 
microempresas e empresas de pequeno porte, e o 
valor estimado da contratação é de R$44.054,10. O 
processo foi feito por dispensa 
eletrônica, com critério de jul-
gamento menor preço por item.

O cadastramento das pro-
postas se encerrou às 8h59 de 
sexta-feira, 7. Logo em seguida 
foi iniciada a fase dos lances, 
encerrada às 15h, quando foram 
julgadas as propostas.

A participação ocorre por 
meio do Sistema Compras BR, 
disponível no endereço https://
comprasbr.com.br/dispensa-
-eletronica-detalhe/?idcom-
pradireta=6535, no qual o for-
necedor deverá se cadastrar e 
enviar os documentos exigidos 
para a participação.

Obra
A Câmara pretende contratar 

uma empresa especializada 
em engenharia civil para ela-
boração de anteprojeto e pres-
tação de serviço de acompa-
nhamento e fiscalização de obra para reforma do 
estacionamento e ampliação de salas.

O anteprojeto deverá considerar a elevação do 
piso do estacionamento da Câmara, eliminando 
o risco de alagamento; o eventual aumento do 
número de vereadores para legislaturas futuras; 
cronograma físico-financeiro prévio e planilha 
orçamentária prévia.

A contratação de empresa de engenharia será 

feita por dispensa eletrônica, com critério de jul-
gamento menor preço global. O valor estimado 
da contratação é de R$64.500. 

O cadastramento deve ser feito até às 8h59 de 
segunda-feira, 10. No minuto seguinte tem início 
a fase de lances, que será encerrada às 15h, mo-
mento em que serão julgadas as propostas.

A participação ocorre por meio do Sistema 

Compras BR, disponível no endereço https://com-
prasbr.com.br/dispensa-eletronica-detalhe/?id-
compradireta=6524, no qual o fornecedor deverá 
ler o edital e o termo de referência, se cadastrar e 
enviar os documentos exigidos.

Em caso de dúvidas, os interessados poderão 
solicitar esclarecimentos em até 24 horas antes do 
encerramento do cadastramento das propostas, 
pelo e-mail compras@camarataubate.sp.gov.br.

Câmara de Taubaté licita 
serviços de fiscalização de 
obra e compra de toner
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AGENDA

A Câmara de Taubaté promove diversos 
eventos durante a semana. Fique por dentro da 
agenda, participe no Plenário ou acompanhe 
pela TV legislativa.

Na segunda-feira, 10, às 18h, acontece a quarta 
audiência pública sobre a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO). O projeto define as regras que 
serão seguidas para a elaboração do orçamento 
municipal do ano que vem.

A sessão ordinária acontece na terça-feira, 
11, às 16h, com a discussão e votação de reque-
rimentos, moções e projetos de lei, além do pro-
nunciamento dos vereadores.

Na quarta-feira, 12, às 14h30, será realizada au-
diência para discussão do projeto de lei  26/2023, 
que trata da adequação do significado da estrela 

na Bandeira de Taubaté e da situação de Quiririm. 
O pedido de audiência foi apresentado pelos ve-
readores Talita Cadeirante (PSB), Elisa Repre-
senta Taubaté (Novo) e Jessé Silva (Podemos).

A legislação que rege os guardas municipais e 
a estrutura da Defesa Civil será discutida em au-
diência na quinta-feira, 13, às 18h30, por inicia-
tiva da vereadora Vivi da Rádio (Republicanos), 
autora do requerimento 1363/2024.

Na sexta-feira, 14, às 9h30, será realizada, por 
meio do requerimento 845/2024, da vereadora 
Elisa Representa Taubaté, audiência para discutir 
a Lei Aldir Blanc em Taubaté. 

A TV Câmara Taubaté transmite tudo ao vivo 
pelo canal 4.2, Claro TV canal 4, site, Youtube e 
Facebook @tvctaubate.

CONHEÇA OS EVENTOS 
DA CÂMARA E PARTICIPE

Imprensa CMT
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SOLENIDADE

A Câmara de Taubaté comemorou o Dia da Im-
prensa em solenidade na terça-feira, 4, com ho-
menagens para Mírian Ferreira e Ariovaldo Leite.

O vereador Moises Pirulito (PL) apresentou a 
saudação oficial. Ele saudou a vereadora Vivi da 
Rádio (Republicanos), que é radialista, e o jorna-
lista Waldemar Duarte (1917-2010), fundador do 
jornal “Voz do Vale”, e em seguida discorreu sobre 
a data dedicada à imprensa. 

“A liberdade da imprensa é fundamental para 
promover as mudanças políticas e sociais, e 
através de sua força temos assegurado nosso di-
reito à construção de uma sociedade mais justa e 
igualitária. Lembrando que temos algumas exce-

ções, tem algumas pessoas que se infiltram para 
disseminar algumas coisas negativas, de acordo 
com seus interesses. Mas não é essa a imprensa a 
que estamos nos referindo hoje, e sim a imprensa 
séria, idônea, coerente, justa e correta”, disse 
Moises Pirulito.

Ariovaldo é radialista, jornalista esportivo e 
contato comercial com trajetória ligada ao Esporte 
Clube Taubaté. Nasceu no ano em que o time se 
tornou profissional, em 1947, e sempre foi incen-
tivado pelo pai a ter paixão pelo clube. Formado 
pelo Senac, iniciou sua carreira na rádio Cacique e 
reportou o título de campeão paulista da segunda 
divisão, em 1978, e da terceira divisão, em 2003 e 

Dia da Imprensa é 
comemorado na Câmara

Murilo Henrique

Mírian Ferreira 
com vereadores 
e jornalistas
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2015. Ele compôs as equipes das rádios Difusora 
e Cultura, por mais de 40 anos percorrendo o es-
tado em todas as divisões do campeonato paulista. 
A profissão permitiu que conhecesse estádios no 
Brasil e no mundo e entrevistasse reis como Pelé 
e Maradona. Trabalhou ainda com a cobertura de 
carnaval e eleições, além de outras modalidades 
esportivas, e promove um trabalho beneficente 
chamado “Caminhão do tio Ari”, que distribui no 
Natal presentes arrecadados durante o ano.

“É tanto carinho ao mesmo tempo, e a palavra 
foge. Vir a esta Casa pela terceira vez me dá um or-
gulho que vocês não imaginam o quanto é gratifi-
cante. Representar minha classe, ter passado por 
tudo o que passei esses anos, eu me considero um 
tricampeão. Eu ficaria duas horas contando histó-
rias, e trabalhei em grandes campeonatos, tenho 
uma frustração na vida, de não ter feito Copa do 
Mundo, mas trabalhei em Libertadores, Copa do 
Brasil, Recopa, Paulista, Carioca, enfim, virei o 
mundo”, disse Ariovaldo.

Mírian nasceu em 1958 no Rio de Janeiro (RJ) 
e se mudou com a família para Taubaté na dé-
cada de 1980. Foi admitida no jornal “A Voz do 
Vale”, onde conheceu o trabalho jornalístico e 
começou a escrever suas próprias matérias, até 

se dedicar à editoria de cultura, a partir de 1995. 
De 2011 a 2018 trabalhou na TV Cidade Taubaté 
com o programa Evidência e, paralelamente, deu 
início à página social de mesmo nome no Diário 
de Taubaté. É sindicalizada pela Associação Bra-
sileira de Jornalismo Investigativo (Abraji), for-
mada em Arte Educação pela Faculdade Santa 
Cecília, técnica em artes visuais pela Escola de 
Artes Fêgo Camargo, membro da União Brasi-
leira de Trovadores (UBT) e Academia Interna-
cional da União Cultural. 

“A emoção é muito grande, ver os amigos, os ar-
tistas, profissionais de imprensa, família, é tão im-
portante estar aqui, com a gente, é uma felicidade 
imensa. Falar da imprensa é muito lindo, porque 
quando a gente pensa em imprensa, a gente pensa 
em informação, que é o que a imprensa faz, ela 
informa. Olhando para o lado positivo, conteúdo, 
pesquisas, credibilidade, é a função de nós, da im-
prensa, e isso faz um bem enorme para a socie-
dade e para o ser humano, porque eles passam a 
conhecer bem e melhor tudo o que está aconte-
cendo ao nosso redor”, disse Mírian.

O vídeo da solenidade está disponível no canal 
da TV Câmara Taubaté no site, Youtube e Face-
book @tvctaubate.

Ariovaldo Leite 
com vereadores 

e jornalistas
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LDO

A Câmara de Taubaté deu início à discussão 
do projeto de lei de diretrizes orçamentárias 
(LDO) de 2025. O projeto define as regras que 
serão seguidas para a elaboração do orçamento 
municipal do ano que vem.

Na segunda-feira, 3, foram debatidas as pre-
visões das Secretarias de Finanças, Esportes, 
Obras, Serviços Públicos, Educação e de Cul-
tura, sob a coordenação da vereadora Elisa Re-
presenta Taubaté (Novo).

A Prefeitura estima atingir receita de R$1,6 bi-
lhão no ano. Grande parte, 60,08%, é proveniente 
de transferências correntes da União e do Governo 
do Estado. Em seguida, vêm as receitas tributárias, 
aquelas arrecadadas com impostos como o IPTU e 
o ISS, no índice de 33,25%.

Com relação às despesas, a maior parte é desti-
nada ao pagamento de pessoal, R$737,6 milhões, 
equivalente a 42,25% do total. Juros, encargos e 
amortização de dívidas somam R$101 milhões. 
Para investimentos estão previstos R$20 milhões.

O orçamento para a Secretaria de Finanças 
ficou em R$156,7 milhões. A de Esportes ficou em 

R$26,9 milhões; Obras, R$32,9 milhões; Serviços 
Públicos, R$140 milhões; Educação, R$519,7 mi-
lhões; e Cultura, R$11,8 milhões.

Os vereadores Alberto Barreto (PRD) e Talita 
Cadeirante (PSB) participaram dos debates.

Dia 5
A segunda audiência para debater o projeto da 

LDO aconteceu na quarta-feira, 5.
Foram apresentadas as previsões de sete se-

cretarias. O orçamento para a Secretaria de Gabi-
nete ficou em R$12,6 milhões; a de Governo, R$9 
milhões; Planejamento, R$6 milhões; Inovação 
e Turismo, R$10,7 milhões; Habitação, R$2 mi-
lhões; Administração, R$33,8 milhões; e a Procu-
radoria-Geral terá orçamento de R$13 milhões.

Os vereadores Alberto Barreto (PRD), Elisa Re-
presenta Taubaté (Novo), João Henrique Dentinho 
(PP) e Serginho (PDT) participaram dos debates.

Dia 7
A terceira audiência para debater o projeto 

aconteceu na sexta-feira, 7. 
A apresentação começou com a Câmara Mu-

nicipal, que prevê orçamento de R$45,6 milhões 

Câmara dá início às 
audiências da LDO 2025

Alan Oliveira, 
Fernando 
Paschoal, 
Suellen 
Miragaia, Mário 
Peloggia, Elisa 
Representa 
Taubaté, 
Benedito 
Machado, 
Élcio Ferreira 
e Marcelo San 
Martin

Lincoln Santiago
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Luiz Martins

Isabela Vieira

Lilian Duarte, Paulo Sant´Anna, Sorayne Guimarães, Serginho, Benedito Machado, Monique Vidal e Lúcio Araújo

Natallyne Colósimo, Lucas Costa, Jessé Silva, Francisco Coelho, Ivair Santos e Quésia Kamimura 

para 2025. Em seguida, o Instituto de Previdência 
do Município (IPMT) demonstrou que seu orça-
mento será de R$323 milhões.

A Universidade de Taubaté (Unitau) estima 
receitas e despesas de R$203,7 milhões, e neste 
valor estão incluídas transferências voluntárias 
para suas fundações, de forma que possam co-
brir as despesas.

Assim, a Fundação Universitária de Taubaté 
(Fust) tem orçamento de R$1 milhão mais R$1,3 
milhão de transferência voluntária. A Fundação 
Caixa Beneficente dos Servidores (Funcabes) 
prevê R$124 milhões de orçamento e R$9,8 mi-
lhões de transferência voluntária. A Fundação de 

Apoio à Pesquisa, Tecnologia e Inovação (Fapeti) 
estima R$9,4 milhões mais R$50 mil de transfe-
rência voluntária.

O vereador Jessé Silva (Podemos) presidiu a au-
diência, que teve participação dos vereadores Al-
berto Barreto (PRD) e Marcelo Macedo (MDB).

Próximas
Ainda há um encontro final no dia 10, a partir 

das 18h, com as demonstrações das Secretarias 
de Saúde, Inclusão Social, Segurança, Meio Am-
biente e de Mobilidade Urbana.

Você pode acompanhar todas elas pela TV Câ-
mara Taubaté no canal 4.2, Claro TV canal 4, site, 
Facebook e Youtube @tvctaubate.
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SOLENIDADE

A Câmara de Taubaté premiou no dia 6 as es-
colas vencedoras do concurso de projetos sobre 
o Dia do Meio Ambiente. Foram contempladas as 
escolas Jardim das Nações, Professor Mário Car-
doso Franco e a Apae Taubaté.

O vereador Douglas Carbonne (SD) apresentou 
o discurso oficial e disse que há muito tempo luta 
por recursos e melhorias para a Secretaria de 
Meio Ambiente e Bem-Estar Animal. Ele destacou 
o papel da educação na formação dos estudantes, 
em especial, neste momento em que as tecnolo-
gias permitem que muitas informações falsas se 
disseminem com facilidade entre os jovens. 

“Acho que é um desafio para os professores, 
porque a tecnologia muitas vezes informa e de-
sinforma. Estamos vivendo um momento de ne-

gacionismo, e é uma coisa estrutural, planejada 
e muito bem pensada para desinformar as pes-
soas. Tem gente que até agora está falando que 
o que aconteceu no Rio Grande do Sul não é de-
sastre natural. Então, como falar de meio am-
biente com as crianças? Primeiro, parabéns aos 
professores, às escolas, porque lá vamos falar 
sobre conceitos de desenvolvimento, sustentabi-
lidade, harmonia, e é importante falarmos sobre 
isso”, disse Carbonne.

A Escola Jardim das Nações apresentou o pro-
jeto Jardim Mais Verde, coordenado pelo enge-
nheiro Reginaldo Cruz. O programa inclui a gestão 
de resíduos, a redução de consumo e educação 
ambiental e desenvolveu 18 projetos de educação 
ambiental durante 2023, além de ações de cons-

CÂMARA PREMIA 
ESCOLAS POR PROJETOS 
AMBIENTAIS 

Magali Neves, 
Douglas 
Carbonne, 
Nunes Coelho, 
Daniele 
Veneziane e 
Jaqueline Abud 

Murilo Henrique
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cientização com funcionários 
e terceiros. Os alunos do oitavo 
ano desenvolveram o projeto 
“Ação para nutrição”, no qual de-
senvolveram pesquisa sobre os 
hábitos alimentares da popu-
lação e refletiram sobre a impor-
tância da alimentação saudável.

A Escola Professor Mário Car-
doso Franco transformou uma 
área subutilizada em um espaço 
de aprendizado e prática susten-
tável com o projeto “Da natureza 
à mesa: você é o que consome”, 
coordenado pelas professoras 
Elaine da Silva e Luciana Moura. 
Para isso, elas contaram com o 
apoio de especialistas como o 
professor Júlio Cesar Voltolini, 
do Departamento de Biologia 
da Universidade de Taubaté, e a 
estudante de engenharia agrô-
noma Helen Franco, da Univer-
sidade Federal de São Carlos, e o 
apoio do Instituto Nova Era, que 
doou sementes e mudas orgâ-
nicas medicinais.

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) apre-
sentou o projeto de compos-
tagem desenvolvido com seus 
alunos. “A utilização e cons-
trução de um solo fértil natural 
utilizando o composto produ-
zido na horta da escola são boas 
ferramentas para se trabalhar 
os processos das habilidades 
pedagógicas cognitivas funcio-
nais, a reflexão, o raciocínio e 
o pensar dos nossos alunos de-
ficientes, como também a edu-
cação ambiental, o contato com 
a natureza, a sustentabilidade 
e a importância dos alimentos 
saudáveis para a saúde”, diz a 
apresentação do projeto, desen-
volvido pelas professoras Ana 
Caroline Vianna Ribeiro e Ana 
Claudia Peixoto dos Santos Car-
neiro de Matos e pela coordena-
dora Érica Dias Candido Felipe.

O vereador Nunes Coelho 
(Republicanos) presidiu a sole-
nidade. Assista ao vídeo pela TV 
Câmara Taubaté no canal 4.2, 
Claro TV canal 4, site, Facebook 
e Youtube @tvctaubate.

Escola Jardim das Nações

Escola Professor Mário Cardoso Franco

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) 
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PALAVRA DOS VEREADORES

138ª sessão ordinária

DOUGLAS CARBONNE

JESSÉ SILVA

Solidariedade 

Podemos

gistro e também do Quiririm, 
daquela região do Cecap, 
Bonfim, toda aquela região, 
para levar os seus animais, e 
também o pessoal da zona 
rural, para que possam levar 
seus animais para serem cas-
trados. É importante o animal 
estar em jejum por pelo 
menos oito horas.

Hospital Veterinário
Douglas levou dados de aten-

dimentos realizados pelo Hos-
pital Público Veterinário, ao 
longo de dois anos: 45.679 me-
dicações administradas,  28.440 
exames gerais, 15.350 consultas 
e 1.800 cirurgias.

O vereador Douglas Carbonne 
anunciou as datas de atendimento 
do Castramóvel nos bairros.

A gente está com o Castramóvel, 
a gente vai lá no bairro do Re-
gistro, na zona rural, e também 
no Quiririm, fazendo castração. 
Vai andar em toda cidade. Na 
outra semana a gente vai estar 
na Gurilândia, tem um crono-
grama que nós vamos mos-
trando para vocês. É muito im-
portante esse trabalho, esses 
animais saem do castramóvel 
chipados, saem com medica-
mento pós-operatório, com 
colar. Então, eu quero muito 
convocar a população ali do Re-

cientizar a importância que é 
o nosso meio ambiente. 

Agradecimentos
O vereador agradeceu ao mé-

dico que realizou a cirurgia de 
remoção de tumor da sua fi lha 
Giovana. Estendeu o agrade-
cimento às pessoas que reali-
zaram doação de sangue e à se-
cretária de educação. “O meu 
agradecimento é para todas as 
pessoas que se envolveram na 
questão da doação de sangue, 
[...], em especial o pessoal da 
educação, na pessoa da secre-
tária Suellen, que mobilizou ser-
vidores, amigos e familiares. 
A Giovana foi operada pelo Dr. 
Fábio Carreirinha e sua equipe, 
eu quero também agradecer de 
coração pelo sucesso”.

O vereador Jessé Silva falou 
sobre o Dia do Meio Ambiente, 
mostrou o vídeo feito por sua fi lha 
e colegas e parabenizou a diretora 
e a Secretaria de Educação.

Então, amanhã [dia 5], co-
memora-se o Dia Mundial do 
Meio Ambiente, e ela tem o 
vídeo junto com os colegas ali 
do Sedes, onde ela estuda. Eu 
quero parabenizar também 
a diretora, Vivi, que coordena 
todo aquele trabalho lindo dos 
Sedes, a Secretaria de Edu-
cação, com profissionais tão de-
dicados. E amanhã é uma data 
tão importante, eles colocam 
as crianças para mostrar, cons-
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138ª sessão ordinária
PALAVRA DOS VEREADORES

JOÃO HENRIQUE DENTINHO

MARCELO MACEDO

PP 

MDB 

putado Maurício Neves.

Acesso
Dentinho falou que os mora-

dores do Santa Luzia Rural es-
tavam brigando por um acesso 
ao bairro semelhante ao exis-
tente no Registro. Ele já apre-
sentou requerimentos à Prefei-
tura com esse pedido e, agora, 
o ex-vereador Bilili de Angelis 
anunciou que o acesso será 
construído. Além disso, Den-
tinho anunciou que a ilumi-
nação chegará à rua das Réguas.

Eventos
O vereador mostrou foto de 

sua participação em eventos 
sazonais pelos bairros, como 
a Festa do Sagrado Coração de 
Jesus e a Festa do Divino da co-
munidade Santo Agostinho.

O vereador João Henrique Den-
tinho falou que o deputado federal 
Maurício Neves enviou emenda de 
R$400 mil para o Posto de Aten-
dimento Médico e Odontológico 
(Pamo) do Santa Luzia Rural.

Agradecer ao PP, porque dos 
R$400 mil, a emenda foi usada 
no Santa Luzia Rural, no Pamo 
lá, dos quase R$600 mil [in-
vestidos], R$400 mil foram do 
PP, do Partido Progressista. 
Então, é difícil, algumas vezes 
a pessoa ir lá, fazer em todas 
as festas [cortesia] com chapéu 
dos outros. Teve uma partici-
pação, mas vocês, do  Santa 
Luzia Rural, [saibam que] R$400 
mil vieram do PP, vieram do de-

percebendo o seu direito e 
que não o fizeram por conta 
da não aprovação da lei. Mas 
vocês têm o meu respeito 
e podem ter certeza de que 
eu continuarei lutando por 
vocês aqui nesta Casa e nessa 
tribuna. Seria uma questão 
de justiça que essa lei tivesse 
sido aprovada, mas infeliz-
mente não foi deliberado.

Pronto-Socorro
Macedo pontuou a melhoria 

do Pronto-Socorro Municipal, 
enfatizou a diminuição das re-
clamações e enalteceu o secre-
tário Alexandre Vargas.

O vereador Marcelo Macedo co-
mentou seu posicionamento em 
relação ao aumento de subsídio do 
prefeito, rejeitado pelo Plenário.

Defendi e expliquei a neces-
sidade e importância de fa-
zermos a justa correção do sa-
lário, que, volto a esclarecer, 
não é o salário do prefeito, e 
sim a referência em relação ao 
salário do prefeito, para que os 
demais cargos, por uma obri-
gação constitucional, possam 
receber os seus salários. Aí fica 
o meu respeito a você, traba-
lhador, dentista, médico, enfer-
meiro, técnicos, engenheiros, 
arquitetos que poderiam estar 
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PALAVRA DOS VEREADORES

138ª sessão ordinária

SERGINHO

PDT 

MOISES PIRULITO

PL 

dindo intervenção do Poder 
Judiciário, para que isso não 
aconteça, para que seja sus-
penso ou até mesmo anulado. 
Eu cobrei e entrei na Justiça, 
creio que nos próximos dias a 
Justiça deve emitir o seu pa-
recer, e se for constatado re-
almente o fato, se o juiz en-
tender, vai suspender.

Paralimpíadas
Pirulito falou sobre o apoio ao 

paratleta André Rocha, para que 
ele possa ir competir nas Para-
limpíadas em Paris. Ele divulgou 
uma rifa que está sendo orga-
nizada para o atleta e o parabe-
nizou pelo ouro no Japão.

O vereador Moises Pirulito falou 
sobre o pedido de suspensão da li-
citação do H-Mut.

Vocês viram aí que eu entrei na 
Justiça com uma medida cau-
telar, pedindo a suspensão 
dessa licitação do H-Mut, que 
foi direcionado. A gente tem 
vários apontamentos ali que 
provam algumas irregulari-
dades e coisas obscuras, e isso 
não pode acontecer, porque 
senão depois tem que abrir 
uma outra CPI, assim que findar 
esse mandato para poder 
apurar. Então, a gente já está fa-
zendo, pegando na raiz do pro-
blema, mostrando agora e pe-

o transporte não está sendo 
cedido para esses que são en-
caminhados pela Central de 
Vagas? Então, eu acho que é 
preciso ajustar alguma coisa 
aí, porque os pacientes, a 
partir do momento que são 
encaminhados para lá, eles já 
saem da Central de Vagas.

Poda e limpeza
Serginho falou ainda sobre 

a falta de poda nos bairros Vila 
Aparecida, Granja Daniel e 
Jardim Rezende, criticou o se-
cretário de planejamento, Lúcio 
Araújo, e a EcoTaubaté pela falta 
de comprometimento com reco-
lhimento de lixo e resíduos. 

O vereador Serginho falou sobre 
a falta de comprometimento com 
o transporte de pacientes para 
consultas fora de Taubaté.

Fui cobrado pelo Instagram, 
fiz o requerimento, esta Casa 
aprovou o requerimento, co-
brando a condução para o 
pessoal que é agendado na 
Central de Vagas para passar em 
consulta alguns procedimentos 
aqui na região do Vale Histórico. 
“Vereador, não tenho condição 
de levar um paciente para Gua-
ratinguetá”, o secretário falou. 
Aí, eu comecei a ficar preo-
cupado, por que será que real-
mente está tudo pago? Por que 



Câmara Municipal de Taubaté, 7.6.2024 - Boletim Legislativo nº 1623 19

EXPEDIENTE Versão digital do Boletim Legislativo
camarataubate.sp.gov.br

Av. Prof. Walter Thaumaturgo, 208
Jardim das Nações - CEP 12030-040
Tel. (12) 3625-9500 
Fax: (12) 3625-9527
www.camarataubate.sp.gov.br
camarataubate@camarataubate.sp.gov.br 

Ouvidoria
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br 
Tel. (12) 3625-9625 - das 13h às 17h

Boletim Legislativo 
Órgão oficial  
Editado sob responsabilidade da Mesa
Tiragem impressa limitada - edição digital

Siga a gente!
Instagram /camarataubate 
TikTok @camarataubate
Facebook /camarataubate
X @camarataubate

Assista à TV Câmara Taubaté
Canal 4.2 digital
Claro canal 4
Facebook /tvctaubate 
Youtube /tvctaubate

VEREADORES DA 18ª LEGISLATURA 
(1º.1.2021 a 31.12.2024)

Mesa 2023-2024

Presidente
José Alberto Barreto da Costa “Alberto Barreto” (PRD)

1ª vice-presidente
Viviane Marcele de Aquino “Vivi da Rádio” (Republicanos)

2º vice-presidente
José Adalcio Nunes Coelho “Nunes Coelho” (Republicanos)

1ª secretária
Elisa de Oliveira Coelho Manoel  “Elisa Representa Taubaté” (Novo)

2º secretário
João Henrique de Moraes Ramos “João Henrique Dentinho”
(Progressistas)

Plenário

Adriano Graciano “Adriano Coletor Tigrão” (Cidadania)
Boanerge dos Santos “Boanerge” (União)
Diego Fonseca Nascimento “Diego Fonseca” (PL) 
Douglas Alberto Santos “Douglas Carbonne” (SD)
Edson Aparecido de Oliveira “Professor Edson” (PSD)
Jessé da Silva “Jessé Silva” (Podemos)
Luiz Henrique Couto de Abreu “Neneca Luiz Henrique” (PDT)
Luiz Marcelo Falcão de Abreu “Marcelo Macedo” (MDB)
Moises Luciano Pereira dos Santos “Moises Pirulito” (PL) 
Paulo de Tarso Cardoso de Miranda “Paulo Miranda” (MDB)
Richardson Ramos de Sousa “Richardson da Padaria” (União)
Rodson Lima Silva Junior “Rodson Lima Bobi” (PRD)
Sergio Ricardo Gonçalves “Serginho” (PDT)
Talita de Lima Barbosa “Talita Cadeirante” (PSB)

DIRETORIA DE COMUNICAÇÃO

DIRETOR DE COMUNICAÇÃO
Júlio César Zacarias da Rocha
CHEFE DE REDAÇÃO
Lucas Lewin
REPÓRTERES
Fernanda Ribeiro e Lincoln Santiago
ESTAGIÁRIO
Ariane Viana, Isabela Vieira, Luiz Martins, Murilo Henrique

Acesse a biografia e os 
contatos dos vereadores em 

camarasempapel.camarataubate.sp.gov.br

CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ



Câmara Municipal de Taubaté, 7.6.2024 - Boletim Legislativo nº 162320

ATOS OFICIAIS Consulte os requerimentos no 
Câmara Sem Papel

Sessão 

139ª SESSÃO ORDINÁRIA139ª SESSÃO ORDINÁRIA
11.6.202411.6.2024

16 horas
EXPEDIENTE

Leitura e votação da ata da sessão 
anterior.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 81/2024, de autoria do Pre-
feito Municipal, que dispõe sobre auto-
rização para abertura de Créditos Adi-
cionais Suplementares no valor de R$ 
1.326.034,17 para os fins que especifica.

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 46/2024, de autoria do Ve-
reador João Henrique Dentinho, que de-
nomina Praça Marilu Castilho Leite. 

ITEM 3 
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 28/2024, de autoria do Pre-
feito Municipal, que altera dispositivos 
da Lei nº 5.870, de 22 de setembro de 
2023, que Institui o Serviço Público Muni-
cipal de Loteria e dá outras providências.

ITEM 4
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 132/2023, de autoria da Ve-
readora Talita Cadeirante, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade de atendi-
mento prioritário aos ostomizados e o 
direito a utilização das vagas de estacio-
namento reservadas para pessoas com 
deficiência. 

ITEM 5
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 38/2024, de autoria do Ve-
reador Professor Edson, que denomina 
Quadra Poliesportiva José Aparecido 
Lemes.

ITEM 6
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 154/2023, de autoria do Ve-
reador Professor Edson, que denomina 
Praça Marilene de Castro Aguiar. 
– Há uma emenda.

ITEM 7
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 156/2023, de autoria do Ve-
reador Professor Edson, que denomina 
Cozinha Experimental Lúcia Maria de 
Carvalho. 
– Há uma emenda.

ITEM 8
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 47/2024, de autoria do Ve-
reador Serginho, que dispõe sobre de-
nominação das vias públicas: Marginal 
Veneto, Avenida Via Condotti, Rua Piazza 
Venezia, localizadas no Loteamento 
Campo Romano. 
– Há uma emenda.

ITEM 9
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 9/2024, de autoria 
da Vereadora Vivi da Rádio, que concede 
o Título de Cidadão Taubateano a Enoc 
Cezar de Sousa.

ITEM 10
Discussão e votação única do Projeto 
de Decreto Legislativo nº 10/2024, de 
autoria da Vereadora Elisa Representa 
Taubaté, que concede o Título de Cidadã 
Taubateana à Senhora Suellen Patareli 
Miragaia.

ITEM 11
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 11/2024, de au-
toria do Vereador João Henrique Den-

tinho, que concede o Título de Cidadão 
Taubateano ao Dr. José Domingos Abreu 
de Andrade. 
– Há uma emenda.

ITEM 12
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 12/2024, de au-
toria do Vereador Nunes Coelho, que 
concede Título de Cidadã Taubateana à 
Dra. Claudia Elache de Oliveira. 
– Há uma emenda.

ITEM 13
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 13/2024, de au-
toria do Vereador Douglas Carbonne, 
que concede o Título de Cidadã Tauba-
teana à Dra. Tatiana Dias Nahid, médica 
veterinária e coordenadora do Hospital 
Veterinário Público de Taubaté. 
– Há uma emenda.

ITEM 14
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 14/2024, de au-
toria do Vereador Moises Pirulito, que 
concede o Título de Cidadão Taubateano 
ao Deputado Federal Antonio Carlos 
Rodrigues. 
– Há uma emenda.

ITEM 15
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 36/2023, de autoria do 
Prefeito Municipal, que altera o disposto 
no artigo 186 da Lei Complementar nº 
001, de 04 de dezembro de 1990, dispõe 
sobre os adicionais pelo exercício de ati-
vidades penosas, insalubres ou peri-
gosas e dá outras providências. 
– Há vinte e quatro emendas.

PALAVRA DOS VEREADORES
Elisa Representa Taubaté, Novo
Jessé Silva, PODE
João Henrique Dentinho, PP
Marcelo Macedo, MDB
Moises Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
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Decreto Legislativo

Resolução

Audiência Concurso 

SIGNIFICADO DA ESTRELA NA SIGNIFICADO DA ESTRELA NA 
BANDEIRABANDEIRA

Comunicamos que no dia 12 de junho, 
quarta-feira, às 14h30, na sede da Câmara 
Municipal, será realizada, por meio do re-
querimento nº 1010/2024, de autoria da 
vereadora Elisa Representa Taubaté, Au-
diência Pública para discussão do PLO 
26/2023, que trata da adequação do 
significado da estrela na Bandeira de 
Taubaté, e da situação de Quiririm no 
município.
Taubaté, 5 de junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

LEGISLAÇÃO QUE REGE OS GUARDAS LEGISLAÇÃO QUE REGE OS GUARDAS 
MUNICIPAISMUNICIPAIS

Comunicamos que no dia 13 de junho, 
quinta-feira, às 18h30, na sede da Câmara 
Municipal, será realizada, por meio do re-
querimento nº 1363/2024, de autoria da 
vereadora Vivi da Rádio, Audiência Pú-
blica para discussão sobre a legislação 
que rege os guardas municipais e sobre a 
estrutura da Defesa Civil.
Taubaté, 5 de junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

LEI ALDIR BLANCLEI ALDIR BLANC

Comunicamos que no dia 14 de junho, 
sexta-feira, às 09h30, na sede da Câmara 
Municipal, será realizada, por meio do re-
querimento nº 845/2024, de autoria da 
vereadora Elisa Representa Taubaté, Au-
diência Pública para discutir sobre a Lei 
Aldir Blanc em Taubaté.
Taubaté, 5 de junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA 
POSSEPOSSE

PROCESSO nº 2682/2024
Assunto: Prorrogação de prazo para 
posse.
Interessada: Laurene Aparecida de 
Araujo Santos.
Cargo: Apresentador Legislativo de Rádio 
e Televisão (Concurso Público homo-
logado em 22/03/2023).
Despacho
Prorrogo a posse em 30 dias, nos termos 
do § 1º, do artigo 113 da Lei Comple-
mentar nº 01/90, a partir de 09/06/2024.
Taubaté, 03 de junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

DECRETO LEGISLATIVO Nº 694/2024DECRETO LEGISLATIVO Nº 694/2024

Projeto de Decreto Legislativo nº 8/2024
Autoria: Vereador Rodson Lima Bobi
Concede o Título de Cidadão Tauba-
teano ao Senhor Eliezer Rodrigues da 
Silva.
A CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ 
aprova e eu promulgo o seguinte De-
creto Legislativo:
Art. 1º Fica concedido o título de Cidadão 
Taubateano ao Senhor Eliezer Rodrigues 
da Silva. 
Parágrafo único. O título deverá ser en-
tregue ao agraciado em solenidade, na 
forma que dispõe o caput do art. 3º do 
Decreto Legislativo nº 11, de 28 de maio 
de 1991.
Art. 2º As despesas com o cumprimento 
deste Decreto Legislativo correrão por 
conta de verbas orçamentárias próprias 
consignadas no orçamento do Legis-
lativo, suplementadas se necessário. 
Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em 
vigor na data de sua publicação. 
Câmara Municipal de Taubaté, 5 de 
junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

RESOLUÇÃO Nº 247/2024RESOLUÇÃO Nº 247/2024

Projeto de Resolução nº 1/2024
Autoria: Vereador João Henrique 
Dentinho
Cria a Moção de Pesar no Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Taubaté.
A CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ 
aprova e eu promulgo a seguinte 
Resolução:
Art. 1º O caput ao art. 152 da Resolução 
nº 11, de 19 de novembro de 1990, com a 
redação dada pela Resolução nº 168, de 
20 de novembro de 2013, passa a vigorar 
com a seguinte redação:
“Art. 152. Moção é a proposição de ma-
nifestação da Câmara Municipal sobre 
determinado assunto, nas formas de 
aplauso, repúdio, apoio, apelo e pesar.”
 Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na 
data de sua publicação.
Câmara Municipal de Taubaté, 29 de 
maio de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PRD
Serginho, PDT
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRD
Boanerge, União
Diego Fonseca, PL
Douglas Carbonne, Solidariedade
Plenário Jaurés Guisard, 7 de junho de 
2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente
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Requerimento

Licitação

EXTRATO DE CONTRATOEXTRATO DE CONTRATO

PROCESSO: nº. 2478/2024
MODALIDADE: Dispensa de Licitação nº 
21/2024 (Lei Federal nº 14.133/2021)
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: ALEXANDRINA PEREIRA DE 
OLIVEIRA PORTO
Objeto: Contratação de empresa para 
fornecimento de faixas em lona
Valor Total: R$ 2.370,00 (dois mil tre-
zentos e setenta reais)
Prazo: Doze meses a partir de 29 de maio 
de 2024
Dotação Orçamentária: 3.3.90.30.44 – 
Material de Sinalização Visual e Afins 

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 784/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer a limpeza e capina em toda área 
interna e externa da EMEI Prof. Rubens 
Duarte, localizada na avenida Clibas de 
Alvarenga nº 300, bairro Bonfim.

Of. nº 405/2024
A Secretaria de Educação informa que, 
de acordo com o Departamento de In-
fraestrutura e Patrimônio da Educação, 
a última limpeza interna da unidade es-
colar foi realizada em data de 5/3/2024. 
Entretanto, há previsão para uma nova 
execução na semana de 15/4/2024 a 
19/4/2024. A Secretaria de Serviços 
Públicos informa que os serviços de 
limpeza e corte do mato da área externa 
da unidade escolar foram executados em 
27/3/2024
Prefeito Municipal

Requerimento N° 785/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer informações sobre a possibi-

lidade de estudos para executar inter-
venções necessárias para revitalização 
na praça José Brunini, localizada na rua 
Clibas de Alvarenga em frente ao número 
300 – bairro Bomfim.

Of. nº 405/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que foi gerada uma ordem de serviço de 
poda e recolha para a mencionada praça 
e está no cronograma de execução da 
equipe operacional. Quanto à limpeza do 
local e das bocas de lobo, as solicitações 
foram inseridas na programação de ser-
viços da Sesp. Seguem anexas as infor-
mações prestadas pela comandante da 
Guarda Civil Municipal, da Secretaria de 
Segurança Pública Municipal.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 786/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Reitero os Requerimentos 2588, de 24 
de outubro de 2023, e 3144, de 11 de de-
zembro de 2024 - Requer que designe à 
secretaria competente, que viabilizem 
estudos técnicos para a instalação de 
redutor de velocidade e/ou lombada e 
execução de sinalização vertical e hori-
zontal no cruzamento da rua Marechal H 
de Alencar C. Branco com a avenida Pro-
fessor Paulo Camilher Florençano e a rua 
José Giglio – bairro Alto São Pedro.

Of. nº 405/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Mobilidade Urbana:
Entrará em sua programação a implan-
tação da sinalização vertical e hori-
zontal na rua José Giglio, rua Marechal 
Humberto de Alencar Castelo Branco e 
avenida Professor Paulo Camilher Flo-
rençano. Considerando a quantidade 
de aproximações e os baixos fluxos vei-
culares é inviável a implantação de se-
máforo no local. Será realizada vistoria 
nos cruzamentos em questão para a ava-
liação de implantação de outros dispo-
sitivos/ sinalizações de forma a garantir 
mais segurança viária.  Sobre a instalação 

de lombadas, informa que, conforme re-
comendação do Ministério Público do 
Estado de São Paulo, por meio do Ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon, Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de ve-
locidade (lombadas e lombofaixa), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos. Na Resolução 600/2016, que 
estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública. O Art. 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia 
de tráfego demonstre índice significativo 
ou risco potencial de acidentes cujo 
fator determinante é o excesso de velo-
cidade praticado no local e onde outras 
alternativas de engenharia de tráfego são 
ineficazes.”
Prefeito Municipal

Requerimento N° 787/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para a realização da Audiência Pública 
sobre Endometriose.

Requerimento N° 788/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito providências ur-
gentes em relação à manutenção, zela-
doria e limpeza da quadra aberta loca-
lizada na Av. Cinderela, 2072-3140, no 
Jardim Gurilândia.

Of. nº 410/2024
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que já realizou 
visita “in loco” e informa que o local apre-
senta um problema complexo em virtude 
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dos já citados casos de pessoas em vul-
nerabilidade social que residem no local, 
além das inúmeras aves (pombos) que 
também habitam o local e naturalmente 
sujam o ambiente. Para revitalização do 
local são necessárias ações conjuntas de 
diversas secretarias, além de recursos fi-
nanceiros para reparo da iluminação e 
colocação de tela para evitar a moradia 
de pombos e sua sujeira. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 789/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Serviços 
Públicos que proceda à manutenção dos 
Parcões localizados no Parque Sedes, 
Jardim das Nações e José Pistili.

Of. nº 404/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a limpeza e corte do mato foram exe-
cutados em 2/4/2024. Quanto à manu-
tenção dos Parcões, será encaminhada 
no local uma equipe para avaliação e os 
reparos necessários.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 790/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que determine à secretaria compe-
tente que realize manutenção na estrada 
de acesso aos bairros Chácara Dallas e 
Chácara Ingrid.

Of. nº 404/2024
A Secretaria de Obras informa que a ma-
nutenção nos bairros Chácara Dallas 
e Chácara Ingrid teve início na data de 
8/4/2024 com o serviço de motonive-
lamento das ruas.  Por se tratar de uma 
importante solicitação do nobre edil, in-
forma que dará brevidade nos trabalhos 
de manutenção nos locais onde neces-
sitam reparos.  Contudo, ainda, ressalta 
que de acordo com o cronograma anual, 
a equipe de manutenção também está 

em atuação nos bairros: manutenção da 
estrada do Beticá, sentido Taboão; ponte 
do alpendre no bairro Graminha; ma-
nutenção da estrada do Rio Comprido / 
bairro Serrinha.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 791/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que proceda a manutenção do telhado 
do ginásio esportivo “Gardênia Adriana 
da Silva’, localizado na avenida Branca de 
Neve, bairro Jardim Gurilândia.

Of. nº 404/2024
A Secretaria de Esportes Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que já realizou 
visita “in loco” e informa que verificará 
a possibilidade da limpeza de calha no 
local. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 792/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que designe a secretaria competente 
para que realize estudo para a supressão/ 
poda da árvore localizada próximo ao nº 
228, Av. Vila Rica, Estiva.

Of. nº 411/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação consta inserida no cro-
nograma da equipe responsável para 
avaliação.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 793/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Mobi-
lidade Urbana sinalização de solo para 
carga e descarga, conforme especifica.

Of. nº 409/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-

forma que entrará em sua programação 
a implantação da sinalização horizontal e 
vertical para carga e descarga na rua Jo-
cundo Pastorelli.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 794/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que designe à secretaria competente 
para que realize estudo para instalação 
de sinalização horizontal (faixa de pe-
destre) na Av. Vila Rica, próximo aos nú-
meros 390 e 419, Estiva.

Of. nº 411/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que há uma faixa de travessia de 
pedestres na avenida Vila Rica a apro-
ximadamente 100 metros do local in-
dicado. Tendo em vista que na citada 
via, próximo aos números 390 e 419, há 
retornos de veículos, uma faixa de tra-
vessia nesse ponto colocará em risco os 
pedestres.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 795/2024
Autor: Boanerge
Requer, em caráter de urgência, vis-
toria e providências cabíveis junto à Vigi-
lância Epidemiológica no pátio do Detran 
(antigo Dom Carmelo), localizado junto à 
estrada dos Remédios

Of. nº 403/2024
A Secretaria de Saúde, por meio do CAS 
– Controle de Animais Sinantrópicos, in-
forma que o imóvel situado à estrada 
dos Remédios, 5606, está cadastrado 
junto ao CAS como ponto estratégico, re-
cebendo vistorias periódicas da equipe 
de controle do Aedes aegypti, que ins-
peciona e elimina possíveis criadouros 
a cada vistoria, além de orientar os res-
ponsáveis sobre os cuidados que devem 
ser tomados para evitar a proliferação 
do mosquito e a transmissão da dengue.  
As últimas vistorias ao local foram reali-
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zadas em 9/1/2024, 6/2/2024 e 5/3/2024.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 796/2024
Autor: Boanerge
Requer informações sobre a mudança 
realizada e a possibilidade de retornar o 
trânsito na rua Julieta Rocha, bairro da 
Independência.

Of. nº 403/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que a adequação de trânsito foi 
realizada para retirar o trânsito de pas-
sagem em direção a Av. Assis Chate-
aubriand, Av. dos Bandeirantes e ro-
dovia Presidente Dutra, de frente da 
EMF Prof. Juvenal da Costa e Silva, que 
apresenta uma demanda diária de apro-
ximadamente 1.000 alunos, após soli-
citações da comunidade do local, ava-
liações técnicas e simulações. Toda a 
mudança viária tem seu tempo de ade-
quação e antes de implementar uma 
medida desse tipo, onde são realizadas 
análises detalhadas do tráfego, conside-
rando o volume de veículos, a segurança 
dos pedestres, o fluxo de transporte pú-
blico e outros aspectos relevantes. En-
tende-se que essas alterações podem 
causar certo desconforto inicialmente, 
mas está comprometida em minimizar 
os impactos negativos. Está em fase de 
implantação a revitalização da sinali-
zação horizontal e a conclusão da sina-
lização vertical e de regulamentação, 
de forma que a adequação de trânsito 
se concretize e de forma que a fiscali-
zação por videomonitoramento possa 
ser realizada. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 797/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Unitau, informações 
sobre evento realizado no Departa-
mento de Agronomia, com a partici-
pação do MST.

Of. nº 411/2024
Cumpre-nos encaminhar anexo o Ofício 
R 117/2024, subscrito pela reitora da Uni-
versidade de Taubaté - Profa. Dra. Nara 
Lucia Perondi Fortes, para conhecimento.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 798/2024
Autor: Boanerge
Requer aumento de linha de ônibus no 
bairro dos Remédios, que hoje conta so-
mente com um horário.

Of. nº 403/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma, por meio do Departamento de 
Transportes Público, no uso de suas atri-
buições informa que está realizando es-
tudos de demanda na linha 40 que re-
aliza o itinerário no local solicitado, uma 
vez que, com o aumento de partida da 
linha impactaria no elevado custo opera-
cional do sistema de transporte público 
em razão da linha ser subsidiada pela 
municipalidade, por meio do quilômetro 
rodado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 799/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine estudo para atualização 
e revitalização de energia elétrica do 
Mercado Municipal.

Of. nº 407/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que, após a realização de um 
estudo prévio e a elaboração de um 
projeto básico, constatou que o valor es-
timado para a melhoria em questão é sig-
nificativo. No entanto, até o momento, 
não foi possível prosseguir com o pro-
cesso de licitação. Assim que houver con-
dições viáveis, aquela Secretaria pre-
tende executar a referida melhoria. A 
Sesp está comprometida em garantir que 
os recursos sejam utilizados de forma 
eficiente, para que a realização desse 

projeto traga benefícios.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 800/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que informe a esta Casa as regras para 
concessão de novas permissões para o 
Mercado Municipal e feiras livres.

Of. nº 407/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que, com base em orientação re-
cente obtida junto à Procuradoria do mu-
nicípio, atualmente novas concessões de 
permissão de uso estão suspensas. Nesse 
sentido, a Secretaria está elaborando um 
edital de chamamento público, o qual 
será amplamente divulgado assim que fi-
nalizado. Os munícipes interessados po-
derão participar desse processo de forma 
a garantir os princípios da publicidade e 
isonomia. No que diz respeito aos muní-
cipes previamente cadastrados em uma 
lista de interessados, estes serão notifi-
cados por contato telefônico. O objetivo 
é orientá-los sobre a necessidade de par-
ticipar deste novo edital e esclarecer 
qualquer dúvida que possam ter.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 801/2024
Autor: Jessé Silva
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que amplie o número de vagas de esta-
cionamento em vias e prédios públicos 
e nos estabelecimentos privados para 
pessoas com TEA.

Of. nº 406/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, conforme a Lei Municipal 
5.732, de 24 de maio 2022, as vagas de-
verão ser equivalentes a 2% do total, ga-
rantida no mínimo uma vaga. Em vaga 
para PCD, podendo ser utilizada por 
pessoas portadoras de TEA, conforme a 
Lei Federal 12764, de 2012: 
“Art. 1º Esta Lei institui a Política Nacional 
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de Proteção dos Direitos da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Autista e esta-
belece diretrizes para sua consecução. 
...
§ 2º A pessoa com transtorno do espectro 
autista é considerada pessoa com defici-
ência, para todos os efeitos legais.”
Prefeito Municipal

Requerimento N° 802/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 
seja realizada a pintura e manutenção do 
playground existente na praça situada na 
rua Prof. Álvaro Ortiz, no bairro Jardim 
Santa Cruz.

Of. nº 414/2024
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação será inserida em suas progra-
mações de demanda de manutenções de 
playgrounds da cidade.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 803/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 
seja realizada a limpeza da calçada na 
rua Cônego Almeida, na região central.

Of. nº 414/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que os serviços de limpeza e corte do 
mato foram executados em 8/4/2024.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 804/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 
seja realizada a limpeza e o corte do mato 
alto na praça situada na rua Prof. Álvaro 
Ortiz, no bairro Jardim Santa Cruz.

Of. nº 414/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 

que a solicitação foi inserida em sua pro-
gramação de serviços.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 805/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 
seja realizada a limpeza da calçada e o 
corte do mato alto na rua Professor Mário 
Celso de Almeida, no bairro Santa Inês.

Of. nº 414/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que os serviços de limpeza e retirada de 
lixo foram executados em 10/4/2024. 
Quanto ao corte de mato, a solicitação foi 
encaminhada à Regional, para inserir no 
cronograma de serviços de roçagem.
Prefeito Municipal

Requerimento Nº 806/2024
Autor: Serginho 
Requer informações sobre a construção 
do AME, conforme apontamento do TCE.

Of. nº 413/2024
Seguem as informações prestadas pela 
supervisão de Divisão de análise de Con-
tratos de Repasse e Convênios, do Depar-
tamento de Convênios:
O TC-001454.989.23-7 tem por objetivo a 
análise da prestação de contas do exer-
cício de 2021, pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo, do convênio que 
objetiva a construção do Ambulatório 
Médico de Especialidades de Taubaté. O 
TCE-SP questiona a discrepância entre 
os valores recebidos e os gastos decla-
rados, visto que ao final do exercício não 
havia saldo remanescente do repasse 
estadual. As irregularidades apontadas 
pelo TCE-SP se dão por conta da Secre-
taria de Estado da Saúde, como órgão 
concedente do instrumento, não atender 
às requisições do Tribunal de Contas, 
que solicitou em quatro datas distintas 
a documentação referente à prestação 
de contas supramencionada. Não há ir-

regularidades imputadas à Prefeitura de 
Taubaté, o documento apenas notifica 
e estabelece prazo de apresentação de 
justificativa quanto as inconsistências 
encontradas durante a fiscalização. O 
questionamento do TCE-SP foi trazido 
ao conhecimento daquele esse depar-
tamento no dia 15/2/2023 para consi-
derações, resposta Tribunal de Contas 
001454.989.23-7, onde informado o 
seguinte: 
Em atenção ao questionamento do Tri-
bunal de Contas do Estado de São Paulo 
e a solicitação de resposta expedida pela 
Procuradoria Municipal acerca da pres-
tação de contas do exercício de 2021 re-
ferente ao Convênio 213/2015, firmado 
entre a Prefeitura de Taubaté e o Governo 
do Estado de São Paulo, por meio de sua 
Secretaria de Saúde, objetivando a cons-
trução do Ambulatório Médico de Espe-
cialidades, informamos conforme segue:
No mês de outubro do ano de 2019, foi 
protocolado junto à Diretoria Regional 
de Saúde, por meio de ofício, solicitação 
de desembolso no valor de R$66.849,96. 
Essa solicitação, junto a solicitações pos-
teriores, totalizando R$767.501,42, foram 
atendidas somente no mês de março de 
2021, quando foi repassado ao município 
R$682.167,02, deixando o município sem 
recurso estadual por um período de 16 
meses.
Considerando que, durante o período 
em que ficou sem o recurso do estado, 
devido ao risco de paralisação das obras 
por parte da empresa contratada e con-
sequente degradação do patrimônio pú-
blico, além do atraso na entrega do AME 
a população, o que geraria um conflito 
político social tanto para o município 
quanto para o governo estadual, a Pre-
feitura de Taubaté teve de realizar o pa-
gamento das notas fiscais pendentes 
de repasse estaduais, utilizando re-
cursos próprios, descapitalizando o caixa 
próprio em relação às demandas que es-
tavam previstas no LOA com fonte do Te-
souro, visando o posterior ressarcimento 
aos cofres municipais quando o recurso 
estadual fosse creditado. O valor alocado 
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para tais pagamentos corresponde aos 
recursos estaduais ainda não repassados 
ao município, totalizando R$682.167,02. 
Conforme já citado anteriormente, no 
exercício de 2021 foi creditado ao muni-
cípio o valor de R$682.167,02, que res-
tituiria o montante de pagamento vin-
culado ao convênio que fora abarcado 
pela municipalidade, a título de pos-
terior ressarcimento. Cabe ressaltar que 
o montante a ser repassado ao Município 
pelo estado, que totaliza R$7.844.978,95, 
seriam suficiente para cobrir os gastos 
até a 26ª medição, que teve a nota fiscal 
emitida em 23/1/2020, sendo que todas 
as notas fiscais emitidas posteriormente 
a essa data, inclusive as do exercício de 
2021, foram pagas pela municipalidade, 
como contrapartida extra, totalizando 
R$1.388.790,60, visando a funcionalidade 
do AME, haja vista que o valor da obra ul-
trapassou o que foi inicialmente previsto 
e o recurso estadual já havia se extin-
guido após o ressarcimento supramen-
cionado. Por fim, segue documentação 
protocolada junto a Diretoria Regional 
de Saúde solicitando a liberação dos re-
cursos estaduais conforme as medições, 
bem como ofícios solicitando a utili-
zação destes recursos para fins de ressar-
cimento aos cofres municipais e planilha 
contendo levantamento das últimas três 
liberações e as notas fiscais para as quais 
estas foram destinadas para facilitar a 
compreensão dos gastos realizados.  A 
Procuradoria-Geral do Município informa 
que o TC 1454.989.23 se encontra so-
brestado até decisão definitiva dos autos 
que tratam das prestações de contas dos 
exercícios anteriores, e que assim, não há 
sentença proferida até o momento. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 807/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre serviços resi-
denciais terapêuticos, conforme aponta-
mento do TCE.

Of. nº 413/2024

A Secretaria de Saúde, por meio da Di-
visão de Suporte de Assuntos Jurídicos, 
encaminha anexos os documentos que 
contêm os apontamentos recebidos na 
Secretaria de Saúde, por meio da Procu-
radoria do Município, e as manifestações 
realizadas pela Gestão de Saúde Mental 
e Deficiências. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 808/2024
Autor: Serginho
Requer uma campanha de conscien-
tização para que os proprietários de 
imóveis realizem a limpeza das calçadas.

Of. nº 413/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a solicitação será avaliada.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 809/2024
Autor: Serginho
Requer instalação de sinalização de 
trânsito vertical e horizontal em cruza-
mentos de ruas no bairro do Bonfim.

Of. nº 413/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que entrará em sua programação 
a implantação do reforço na sinalização 
vertical e horizontal nos cruzamentos 
das ruas Clibas de Alvarenga com Co-
rozita, rua Corozita com Profª Maud Sá, 
rua Embaré com Clibas de Alvarenga e 
rua Piratininga com Clibas de Alvarenga.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 810/2024
Autor: Serginho
Requer poda de árvore e retirada de 
galhos no campo de futebol do Garça 
(Jardim Maria Augusta).

Of. nº 413/2024
A Secretaria de Serviços Públicos, por 
meio da Divisão de Manutenção de Poda 
e Supressão, informa que se encontra em 

andamento ordem de serviço de poda 
para o endereço mencionado e o pedido 
de recolha de galhos foi encaminhado à 
equipe operacional para execução.
Prefeito Municipal

130ª SO, 9.4.24

Requerimento N° 811/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão, Talita 
Cadeirante
Requerer ao Egrégio Plenário autori-
zação para realização de uma Audiência 
Pública para debater o plano de carreira 
dos servidores da Prefeitura Municipal 
de Taubaté, PLC 8/2024.

Requerimento N° 812/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente 
para que verifique uma cratera que está 
se abrindo em frente ao Museu de His-
tória Natural.

Of. nº 427/2024
O requerimento foi encaminhado à Se-
cretaria de Obras, que verificará a causa 
do afundamento próximo à caixa de cap-
tação de águas pluviais.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 813/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reitera Requerimento 3121/2023 – 
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre a contratação de 
servidores do cargo de agente comu-
nitário de saúde a fim de completar o 
quadro de funcionários na ESF Novo 
Horizonte.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Área 
de Atenção Primária, informa que o cha-
mamento dos agentes comunitários de 
saúde para a Unidade ESF Novo Hori-
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zonte foi realizado, onde os futuros ser-
vidores foram chamados e levaram seus 
documentos ao setor de RH, porém, 
devido à portaria da adequação das 
leis orçamentárias, o processo foi inter-
rompido e segue aguardando autori-
zação para convocação dos servidores 
para realização do treinamento para que 
assim possam dar início ao trabalho.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 814/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se de-
terminar às secretarias competentes que 
realizem a tapagem do buraco existente 
na rua Shuji Kajita, próximo ao nº 21, 
Jardim Continental.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Obras informa que tal 
demanda consta na programação da 
equipe de tapa buraco.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 815/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se de-
terminar às secretarias competentes que 
realizem a tapagem do buraco existente 
na rua Vitorio de Sá, próximo ao nº 36, 
Belém.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Obras informa que 
no local já foi realizado o serviço pela 
equipe do Setor de Galeria.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 816/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine às secretarias compe-
tentes que realizem a limpeza em toda 
extensão do bairro Cidade Jardim, prin-
cipalmente a rua Alziro Zarur.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que foi realizada a limpeza da referida 
rua, bem como no entorno do campo 
do Rodoviário. Quanto às demais áreas 
verdes já constam na programação de 
serviços da Regional para execução da 
limpeza.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 817/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito que designe 
à secretaria para que informem o motivo 
do encerramento das atividades com as 
categorias de base do E.C. Taubaté.

Of. nº 432/2024
O secretário de esportes, lazer e qua-
lidade de vida salienta que a Secretaria 
discorda da decisão da entidade (EC 
Taubaté) e nem sequer foi notificada ofi-
cialmente da não participação das cate-
gorias sub 15 e sub 17. Conforme artigo 
4º do termo de conhecimento mútuo as-
sinado pela entidade com o Fadat, é do 
EC Taubaté a responsabilidade de par-
ticipar e atender as demandas das en-
tidades de administração das compe-
tições, em cumprimento ao contido no 
projeto esportivo e cumprir os regula-
mentos e as regras discutidos no con-
gresso, além de comparecer em todas as 
competições constantes do certame. As 
atividades da equipe sub 20 continuam 
em funcionamento, por isso não foram 
cessados os repasses de bolsa auxílio.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 818/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que designe a secretaria competente 
para que realizem a manutenção da es-
trada municipal José Francisco Figueira / 
rua Raul Cardoso da Silva, Barreiro.

Of. nº 432/2024
A Secretaria de Obras informa que as 

manutenções citadas no requerimento 
estão inseridas em seu cronograma de 
trabalho.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 819/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se 
determinar às secretarias competentes 
que realizem a tapagem do buraco na 
avenida Antônio Filadelfo Pinto, próximo 
ao número 381, bairro Estiva.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Obras informa que se 
trata de rompimento parcial do tubo me-
tálico (Armco) e já está trabalhando na 
realização dos reparos necessários para 
trafegabilidade e segurança dos usuários 
da via.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 820/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine às secretarias compe-
tentes que seja realizado com urgência 
a limpeza e roçagem nos terrenos onde 
ficam as torres de energia na avenida 
Assis Chateaubriand próximo ao nº 1861.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que notificará a concessionária para a re-
alização dos serviços de limpeza, tendo 
em vista ser área de responsabilidade da 
ISA CTEEP.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 821/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito que designe 
a secretaria competente para acionar 
órgãos de segurança pública como: Rota, 
Baep, Força Tática ou GCMs de outros 
municípios para reforçarem a segurança 
municipal.
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Of. nº 432/2024
A Secretaria de Segurança Pública Muni-
cipal, por meio da Área da Segurança, in-
forma que foi realizada a operação “ Im-
pacto Interior”, na data de 18/4/2024, 
reunindo todas as forças de segurança 
federal, estadual e municipal.  Conside-
rando o pedido inicial, informa que foram 
realizadas várias operações ao longo do 
dia, resultando no seguinte resultado: 
Secretaria de Segurança Pública 
Municipal
- Quantidades de equipes: 10 
- Quantidades de GCMS 25 
Resultado da operação
- Abordados 13
- Veículos 3
- Pessoas presas 1
- Auxílio ao munícipe 1
Resultado Final
- CPTran
- Cia Tática
- 1° Pelotão
Operação Impacto
- Pessoas abordadas: 149
- Condutores abordados: 106
- Condutores autuados: 103
- Automóveis fiscalizados: 35
- Motocicleta fiscalizadas: 69
- Táxi/Uber fiscalizados: 00
- Caminhões fiscalizados: 00
- Outros veículos fiscalizados: 00
- Outros veículos removidos: 00
- Automóveis removidos: 32
- Motocicletas removidas: 63
- Taxi/Uber removidos: 00
- Caminhões removidos: 00
- Pessoas presas em Flagrante: 00
- Uso de documento falso: 00
- Resistência/desacato: 00
- Captura de procurado: 00
- Ocorrências: 00
- Autuações estado: 250
- Autuações município: 00
- CNH recolhidas: 00
- CLA recolhidos: 00
- CRR de bloqueio: 00
- Submetidos ao etilômetro passivo: 151
- Definitivo: 00
- Autuações no ART.165: 00
- Autuações no ART.165-A: 09

- Liberados por falta de meios (guincho): 
00
Prefeito Municipal

Requerimento N° 822/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reitera requerimento 2956/2023 – 
Requer a instalação de abrigo de ponto 
de ônibus na rua Gilma Motta de Oliveira, 
no bairro São Gonçalo.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que se encontra no cronograma de 
instalação de um abrigo na referida rua 
próxima ao nº 51, sendo este local mais 
próximo das residências do bairro e com 
as medidas para a instalação. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 823/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que proceda a manutenção na praça da 
Bíblia, bairro Jardim Santa Cruz.

Of. nº 423/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que os serviços de limpeza e corte de 
mato foram executados em 11/4/2024.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 824/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que determine à secretaria compe-
tente que proceda a manutenção do te-
lhado do Mercado Municipal de Taubaté, 
próximo às bancas de coco.

Of. nº 423/2024
A Secretaria de Serviços Públicos es-
clarece que o problema apresentado 
persiste há algum tempo e é do conheci-
mento desta administração. As goteiras 
não estão restritas apenas à região das 
bancas de coco, mas afetam diversos 

pontos do Mercado. Diante disso, foi ini-
ciado um processo, por meio do Setor de 
Compras, que atualmente se encontra 
em fase final, com a elaboração do con-
trato. Com o progresso deste processo, 
está prevista uma revitalização em todo o 
telhado, não se limitando apenas a uma 
região específica. A Secretaria está com-
prometida em resolver essa questão de 
forma abrangente, visando garantir a se-
gurança e o conforto de todos os frequen-
tadores e comerciantes do Mercado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 825/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre ampliação 
da rede de atendimento da dengue na 
cidade de Taubaté.

Of. nº 434/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Área 
de Atenção Hospitalar de Urgência e 
Emergência, esclarece que que, consi-
derando o enfrentamento do período 
de sazonalidade da dengue enfrentado 
pelo município, considerando o Decreto 
15.786, de 20 de fevereiro de 2024, que 
declarou situação de emergência e alerta 
epidemiológico no município, medidas 
de redirecionamento do fluxo dos aten-
dimentos médicos foram tomadas no in-
tuito de auxiliar na superlotação das uni-
dades, visto que todas seguem com alta 
demanda nos atendimentos em todas 
as especialidades. Informa, ainda, que 
desde o dia 11 a unidade Pronto Atendi-
mento Cecap passou a ser uma unidade 
de apoio aos casos leves de dengue. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 826/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre políticas pú-
blicas para o enfrentamento de casos de 
demência na cidade de Taubaté.

Of. nº 434/2024
A Secretária de Saúde Municipal informa 
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que não dispõe de estatística do número 
de idosos com demência na cidade. 
Quanto às políticas públicas para o en-
frentamento dos casos de demência, es-
clarece que o município realizou recente-
mente a contratação de mais um médico 
especialista neurologista para atendi-
mento, entre várias enfermidades, casos 
de demência. A cidade também possui 
um médico especialista geriatra em cada 
unidade UBS Mais, disponível para aten-
dimento de idosos com demência e Al-
zheimer, contando também com duas 
unidades de Centro Convivência do 
Idosos que promove atividades físicas e 
de lazer com os idosos para socialização. 
A rede de saúde municipal realiza pe-
riodicamente várias palestras para pre-
venção e conscientização para a popu-
lação referente a doenças e agravos de 
saúde. No mês de fevereiro de 2024 ocor-
reram orientações para a população refe-
rente a fibromialgia e Alzheimer em uni-
dades de saúde básica. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 827/2024
Autor: Serginho
Requer que apresente um projeto viável 
de revitalização e criação de novas opor-
tunidades de empreendimentos arqui-
tetônicos de forma a atrair e levar mais 
pessoas para a área central.

Of. nº 434/2024
A Secretaria de Planejamento, por meio 
do Departamento de Projetos Institu-
cionais e da Área de Projetos Institu-
cionais, informa que desde o início desta 
gestão, a Prefeitura está empenhada com 
a requalificação da área central, ciente 
do potencial que essa região possui, por 
já ser um polo de atividades comerciais, 
que pode também estimular atividades 
culturais e sociais, a fim de torná-la ainda 
mais atrativa e acessível para todos os ci-
dadãos. Dentre as iniciativas desse pro-
cesso podem citar a transferência de 
parte da Guarda Municipal, subordinada 
à Secretaria de Segurança Pública, para o 

prédio do Tesourinho - Conjunto Urupês. 
Tal medida não apenas fortalece a pre-
sença da guarda na região central, ga-
rantindo maior segurança para os mu-
nícipes, mas também proporciona uma 
utilização mais eficiente de prédios pú-
blicos. Há também estudos para a utili-
zação do espaço do referido prédio para 
aumentar a oferta de atendimento ao pú-
blico de serviços essenciais. Além disso, 
está conduzindo estudos para a reforma 
da praça Dom Epaminondas, visando um 
espaço público adequado e de qualidade 
para a população, uma vez que a re-
ferida praça desempenha um papel fun-
damental no município, servindo como 
um local de passagem que fomenta o co-
mércio da região e promove a integração 
e o convívio dos seus frequentadores.  Já 
na praça Santa Teresinha, as Secretarias 
de Cultura, Esportes e Saúde realizam 
eventos que estimulam o seu uso e ocu-
pação. Destaca, ainda, algumas obras de 
melhorias na mobilidade urbana, como 
a alteração da avenida Nove de Julho e 
rua Dino Bueno, o projeto de construção 
das novas passarelas que serão exe-
cutadas pela MRS, operadora logística 
que administra a malha ferroviária do 
município, buscando melhorar a se-
gurança da população na travessia da 
linha férrea, e a atual obra de recupe-
ração do viaduto Vereador Fábio Bueno 
Patrício, conhecido como ‘viaduto torto’, 
que é um importante meio de ligação 
viária centro-bairro. Outro ponto impor-
tante são as ações que vêm sendo exe-
cutadas na malha central da cidade. No 
Shopping Popular, está em fase final a 
obra de ampliação do novo pavimento, 
no Mercado Municipal foram concluídas 
as manutenções na rede de drenagem 
de águas pluviais, e na Bica do Bugre 
estão sendo realizados estudos para re-
estruturação do imóvel. Há também o 
plano de implementação da fiação sub-
terrânea na área central, que está em 
fase de aprovação junto a EDP Bandei-
rante, e irá melhorar não só a estética 
urbana, proporcionando um ambiente 
mais agradável para os pedestres, bem 

como, contribuirá para a segurança e 
a funcionalidade da região. Ressalta o 
compromisso da municipalidade com 
o patrimônio histórico, através da ela-
boração do projeto de lei que institui o 
Plano de Preservação do Patrimônio 
Cultural e da Paisagem, que cria disposi-
tivos para valorizar os seus prédios his-
tóricos. Tal postura é evidenciada ao as-
sumir a Capela do Pilar, promover a sua 
limpeza, conservação e execução de 
obras emergenciais de estabilização es-
trutural e pintura, que propiciarão a sua 
reabertura para uso público. A Vila Santo 
Aleixo também é objeto de cuidado do 
município, na qual teve sua obra de res-
tauro retomada no ano passado e estão 
prestes a serem finalizadas. No tocante 
ao antigo prédio do supermercado Pão 
de Açúcar, houve inúmeras tentativas de 
acordo com a Universidade de Taubaté, 
a fim de utilizar o prédio para transfe-
rência da sede municipal, visando dar 
vida, movimento à região central e con-
sequentemente mais segurança. Por fim, 
informa que estudará o projeto de revita-
lização do centro da capital paulista do 
Governo do Estado de São Paulo, anali-
sando as melhores práticas e soluções 
que podem ser empregadas no muni-
cípio, complementando os trabalhos 
contínuos que estão sendo realizados 
por esta municipalidade. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 828/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre a dívida real 
do município.

Of. nº 434/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria da Fazenda, por meio da Área 
de Contabilidade:
Dívida Consolidada: R$473.558.261,25
Precatórios: R$6.384.688,93
Restos a pagar: R$576.279.354,54
Os restos a pagar incluem valor refe-
rente a exercícios anteriores e con-
tratos firmados em 2024 com estágio em 
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processado.
Dívida Consolidada: R$299.660.967,27
Precatórios: R$26.052.773,57
Restos a pagar: R$242.931.002,00
A dívida consolidada nesse resultado 
não teve correção monetária, foi uti-
lizado exatamente o valor em 2021.
Empréstimos e Financiamentos: 
R$366.991.694,04
Restos a pagar em 31/03/2024: 
R$576.279.354,54
IPMT: R$106.566.567,21
Os restos a pagar incluem valor refe-
rente a exercícios anteriores e con-
tratos firmados em 2024 com estágio 
em processado. 
Quanto ao item relativo à dívida ativa 
municipal, o procurador-chefe tribu-
tário informa que até o dia 12/4/2024, 
o saldo da dívida ativa corresponde 
a R$963.974.646,99, conforme docu-
mento anexo.
Prefeito Municipal

[ARQUIVADO] Requerimento N° 
829/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações 
sobre a celebração de novos contratos 
entre a Prefeitura Municipal de Taubaté 
e a Empresa Geração Autos Parte.

Requerimento N° 830/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações 
sobre o atraso no projeto Sedes 2 em 
Taubaté, considerando o cronograma 
de conclusão e o uso de recursos 
públicos.

Of. nº 431/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
A empresa contratada está em fase de 
entrega dos projetos arquitetônicos, 
maquete eletrônica, RIT e EIV. O prazo 
final para entrega dos projetos ar-
quitetônicos está previsto para o dia 
10/7/2024. Após a conclusão dos pro-

jetos arquitetônicos será elaborado os 
projetos complementares, orçamentos 
e cronogramas. Terá uma previsão do 
valor da obra após a elaboração dos or-
çamentos. Terá um cronograma após 
os orçamentos elaborados, licitações.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 831/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações 
sobre a falta de sala de Informática 
na Escola Municipal de Ensino Funda-
mental Ernani Barros Morgado.

Of. nº 431/2024
A Secretaria de Educação informa que 
as equipes técnicas do Departamento 
de Infraestrutura e Patrimônio da Edu-
cação realizam visitas regulares às uni-
dades escolares, a fim de identificar 
demandas prioritárias e elaborar pro-
jetos que atendam às necessidades es-
pecíficas de cada escola. No caso da 
EMEF Ernani Barros, informa que estão 
comprometidos em desenvolver um 
projeto que contemple a instalação 
de uma sala de Informática, conside-
rando as particularidades da unidade 
e as expectativas da comunidade es-
colar.  Cabe informar que a unidade 
escolar foi organizada de forma que 
os alunos tenham acesso aos recursos 
tecnológicos dentro da própria sala 
de aula, compreendendo que por não 
haver necessidade de ter um espaço ex-
clusivo e limitativo aos docentes e dis-
centes. Outro fator determinante refe-
re-se devido à necessidade de atender 
à crescente demanda de matrículas. A 
unidade escolar conta com aparelhos 
de notebooks, TVs smart e projetores de 
imagens para o desenvolvimento das 
aulas com dinamismo, para garantia 
do acesso a informações e habilidades 
tecnológicas aos estudantes, conforme 
previsto na Base Nacional Curricular 
e no Currículo do Município. Seguem 
anexas imagens comprobatórias.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 832/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações deta-
lhadas sobre o fechamento e reabertura 
da EMEI Prof. Paulo Cicchi, situada no 
Parque Três Marias.

Of. nº 431/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
A municipalidade realizou a concorrência 
eletrônica 12/23, com o objeto de con-
tratação de empresa especializada para 
a execução de serviços de recuperação e 
revitalização de unidade escolar na EMEI 
Professor Paulo Cicchi, tendo como ven-
cedora a empresa A7 Construtora e In-
corporadora. O fechamento da EMEI 
Paulo Cicchi se deu por razões de saúde 
e segurança das crianças e do corpo do-
cente e administrativo da unidade es-
colar. A equipe técnica do Controle de 
Animais Sinantrópicos– CAS constatou 
infestação de escorpiões e classificou 
com risco grave de acidente. Portanto, o 
único critério para transferência das ati-
vidades da EMEI Paulo Cicchi foi a segu-
rança da comunidade escolar. As manu-
tenções realizadas na unidade escolar 
seguiram como base os apontamentos 
realizados pela equipe de CAS.  Segue a 
relação de serviços realizados pela em-
presa contratada:
1. Troca de telhado;
2. Troca de portas danificadas (evitando 
frestas);
3. Instalação de pisos porcelanatos;
4. Instalação de telas de proteção em ja-
nelas (evitando frestas);
5. Troca de revestimentos de azulejos 
(cozinhas e banheiros - evitando frestas);
6. Revitalização elétrica (a antiga foi da-
nificada e furtada no período que a 
unidade ficou fechada);
7. Instalação de calhas para condução de 
águas pluviais;
8. Construção de muro;
9. Cimentado em área verde;
As atividades permanecem transferidas 
até que se tenha a liberação da equipe 
técnica do CAS. O Departamento de In-
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fraestrutura e Patrimônio da Educação, 
com o apoio da equipe técnica do CAS, 
tem desenvolvido estudos para verificar 
a possibilidade de ocupação do prédio 
com segurança para os alunos e equipe 
escolar. Quanto a este específico ponto, 
não existe um recurso específico que 
atenda exclusivamente a unidade men-
cionada, todavia dentro do orçamento 
da Secretaria de Educação existe o Pro-
grama 2002 que dispõem de diversas 
ações e recursos disponíveis a atender 
as necessidades das unidades de edu-
cação infantil. Como visto, a reabertura 
da unidade escolar fica afetada por mo-
tivos de força maior. O órgão municipal 
de educação em convênio com os órgãos 
responsáveis pelo controle de animais 
peçonhentos tem empreendido esforços 
para encontrar meios de reestabelecer 
a segurança dos alunos e da equipe es-
colar. Considerando que o motivo da 
transferência das atividades da unidade 
escolar decorre de infestação de escor-
piões, motivo de força maior que de-
mandou imediata atitude do órgão de 
educação do município, a comunidade 
local não foi consultada. A abertura e fe-
chamento de unidades escolares se dão 
de acordo com a demanda por vagas, 
análise de viabilidade e estudo quanto 
ao custo-benefício, visando sempre o 
bem comum, objetivo de toda a adminis-
tração pública. O caso específico da EMEI 
Paulo Cicchi se deu como caso excep-
cional sem precedentes. EMEI Prof. Paulo 
Cicchi, após a reforma, estava projetado 
para receber as seguintes turmas e res-
pectivas capacidades físicas:
a) uma sala de berçário: 21 crianças
b) uma sala de maternal 1: 23 crianças
c) uma sala de maternal 2: 25 crianças
d) uma sala da 1ª etapa: 25 crianças
e) uma sala da 2ª etapa: 25 crianças
Totalizando um potencial para 119 
crianças atendidas. Atualmente, 
não existe demanda por vagas nesta 
unidade de educação infantil, visto que 
a demanda existente para o prédio da 
EMEI Prof. Paulo Cicchi até o início de 
abril/2024, com a concordância dos pais, 

foi transferida e efetivada para as EMEIs 
Prof. José Simplício, Prof.ª Maria Isabel 
Pereira Ribeiro, Prof. Benedito Osvaldo 
Salgado e Prof. Luiz Américo Pastorino, fi-
cando a EMEI Prof. Paulo Cicchi sem de-
manda excedente até a presente data.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 833/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações deta-
lhadas sobre a arrecadação de multas de 
trânsito em Taubaté.

Of. nº 431/2024
Cumpre-nos encaminhar anexas as infor-
mações prestadas pela Secretaria de Mo-
bilidade Urbana.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 834/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que designe a secretaria competente 
para que faça a limpeza e manutenção da 
calçada localizada em frente a EMEF Dr. 
Quirino, rua Renato Braga, Estiva.

Of. nº 432/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a solicitação de limpeza será 
inserida no cronograma da Regional para 
programação dos serviços. A Secretaria 
de Obras informa que será identificado 
qual o tipo de piso da calçada, para pos-
terior inclusão em sua programação de 
serviços.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 835/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que designe a secretaria competente 
para que faça uma verificação e apuração 
sobre o furto de torneiras na EMEF Mon-
senhor Evaristo Campista César, Estiva.

Of. nº 432/2024

A Secretaria de Educação esclarece que 
já foram instaladas novas torneiras na 
unidade escolar. Os órgãos competentes 
de segurança pública foram acionados 
para reforçar a segurança na região.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 836/2024
Autor: Nunes Coelho
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade da cons-
trução de vagas de estacionamento em 
45º na rua São Luiz do Paraitinga, na Vila 
IAPI.

Of. nº 428/2024
Seguem anexas as informações pres-
tadas pela Secretaria de Mobilidade 
Urbana.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 837/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações 
acerca da capacidade de honrar com-
promissos assumidos em projetos em 
curso, em conformidade com o Decreto 
15.787/2024, que estabeleceu o Sistema 
de Centro de Custos com a finalidade 
de otimizar despesas e supervisionar os 
custos da administração pública.

Of. nº 431/2024
Seguem as informações prestadas pelo 
secretário da fazenda:
O município vem realizando estudos 
para desenvolver ferramentas na busca 
de equilibrar as contas do município, 
um exemplo disso é o decreto municipal 
que instituiu o centro de custos, mas de-
vemos considerar que havia um mon-
tante represado de dívidas de exercícios 
anteriores que a Prefeitura vem absor-
vendo de um ano para o outro, além do 
que não é possível haver uma redução 
drástica das despesas do município a fim 
de um equilíbrio imediato das finanças, 
pois as maiores despesas se concentram 
nas Secretaria de Educação, Saúde e Ser-
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viços Públicos, ou seja, trata-se de ser-
viços essenciais à população, que não 
pode ser reduzida de maneira aleatória 
sem considerar o impacto na sociedade. 
A Prefeitura tem honrado com os com-
promissos assumidos. Foram quitadas 
as notas em atraso e até o momento es-
tamos em dia com os credores referente 
a contratos de prestação de serviço e for-
necimento. Estamos realizando monito-
ramento da curva de crescimento da ar-
recadação x despesas a pagar, a fim de 
prever um cenário dos próximos meses. 
Quanto à implementação do centro de 
custo não se trata de “um sistema adi-
cional”, e sim de um aprofundamento 
das análises financeiras, que é prevista 
em lei e que todos os municípios de-
verão implantar. Custos no setor público 
advém da década de 1960, com a edição 
da Lei 4.320/1964. Ainda na década de 
1960, o Decreto-Lei 200/1967 determina 
apurar os “custos dos serviços de forma 
a evidenciar os resultados da gestão”. Ao 
longo dos anos a implantação do centro 
de custos vem sendo mencionado em di-
versas redações da lei e a última foi no 
Decreto 10.540, de 5 de novembro de 
2020, que dispõe sobre o padrão mínimo 
de qualidade do Sistema Único e Inte-
grado de Execução Orçamentária, Admi-
nistração Financeira e Controle - Siafic. 
Considerando que custo é uma análise 
mais detalhada das atividades realizadas 
pela Prefeitura, e cada secretaria tem 
suas particularidades, além de estar dire-
tamente relacionada com o que a própria 
secretaria previu na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO), foi instituído o centro 
de custo com a participação da Prefeitura 
como um todo.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 838/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito que de-
termine ao setor competente estudos de 
viabilidade de instalação de gradis de se-
gurança na calçada da avenida Grana-
deiro Guimarães.

Of. nº 427/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que será realizada vistoria no local 
e entrará em sua programação as me-
lhorias viárias para maior segurança dos 
pedestres no local supracitado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 839/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que informe a esta Casa sobre a utili-
zação de prédios públicos por asso-
ciações de moradores.

Of. nº 427/2024
O gestor da área de participação comu-
nitária informa que está sendo efetuado 
um trabalho em conjunto com o setor de 
Cadastro do Patrimônio, a fim de verificar 
as situações dos centros comunitários em 
relação documental. Ademais, informa 
que está realizando visitas técnicas, a fim 
de verificar as documentações das as-
sociações, esclarecendo que tais são ge-
ridas por pessoas voluntárias. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 840/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requerer ao Prefeito informações sobre 
a utilização do espaço de dispersão da 
avenida Walter Thaumaturgo (Avenida 
do Povo).

Of. nº 425/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que a área em questão é utilizada 
pelas autoescolas por se tratar de um 
espaço amplo e seguro para a aplicação 
de aulas e treinamentos, sendo que não 
existe autorização oficial da Secretaria de 
Cultura, porém, não tem a opor com re-
lação à continuidade de uso para esses 
fins.  Com relação à utilização da área 
para a instalação de circo, considerando 
os danos que a fixação da sua estrutura 
acarretas ao pavimento asfáltico, com di-
versas perfurações, entende não ser um 

local adequado para essa atividade.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 841/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Reitero Requerimento 582, de 6 de março 
de 2023, e o Requerimento 424, de 29 de 
fevereiro de 2024 - Requer informações 
sobre obra emergencial de infraestrutura 
urbana na avenida Dr. Avedis Victor 
Nahas – Portal Mantiqueira.

Of. nº 425/2024
O secretário-adjunto de obras informa 
que a obra de contenção para a avenida 
está inserida no Programa Sem Papel, 
do governo estadual, liberado para pro-
ceder a licitação. A área se encontra si-
nalizada. A base da via onde será feita a 
contenção tem natureza de rocha me-
tassedimentar, que possibilita o escorre-
gamento do maciço que compõe a base 
da avenida, devido a isto, um paliativo no 
local não seguraria essa base, gerando 
novo escorregamento, além do gasto 
do orçamento para uma obra sem efeti-
vidade. Assim que a licitação der prosse-
guimento, será dada publicidade ao cro-
nograma da obra.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 842/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer informações da secretaria com-
petente referente a aplicação da vacina 
HPV.

Of. nº 425/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Co-
ordenação da Vigilância Epidemiológica, 
informa que o município disponibiliza 
em suas 33 salas de vacinação o imuni-
zante aos interessados de acordo com 
a disponibilidade de estoque, dentro 
dos grupos e faixas etárias definidas in-
formadas pelo Comunicado Divisão de 
Imunização 4/2024 do Centro de Vigi-
lância Epidemiológica do Estado datado 
de 8/4/2024. Em virtude da necessidade 
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de disponibilização das doses advindas 
da Secretaria de Saúde do Estado ao 
município e posterior abastecimento 
às salas de vacinação municipais, já há 
algum tempo, apesar da requisição da 
Secretaria de Saúde, as doses são en-
tregues em número inferior às neces-
sidades de atendimento, não havendo 
possibilidade de nova ação em escolas. 
Salientando que em novembro/2023 foi 
realizada ação nas escolas municipais 
para atualização das carteiras vacinais 
onde foram incluídas naquelas que ne-
cessitavam o imunizante contra HPV. No 
corrente ano de 2024, até o presente mo-
mento, não foram notificados casos con-
firmados ou suspeitos de HPV em nosso 
município.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 843/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer a limpeza e capina em toda ex-
tensão da rua Engenheiro Agrônomo José 
A. Lopes Vieira, Jardim São Benedito.

Of. nº 425/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação dos serviços de limpeza.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 844/2024
Autor: Boanerge
Requer reparo, em caráter de urgência, 
no afundamento asfáltico com buraco 
na rua Frederico Ozanan nº 578 – Centro 
– Taubaté.

Of. nº 421/2024
A Secretaria de Obras informa que a so-
licitação foi encaminhada à Sabesp para 
execução dos serviços.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 845/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Egrégio Plenário autorização 

para a realização da Audiência Pública 
para debater a Lei Aldir Blanc.

Requerimento N° 846/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer que realizem a limpeza e capina 
da rua João Vanone, em torno da creche 
do Estoril.

Of. nº 425/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a solicitação será inserida na 
programação dos serviços de limpeza.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 847/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine fiscalização de possível 
foco de dengue na avenida Carlos Pe-
droso da Silveira.

Of. nº 427/2024
A Secretaria de Saúde, por meio do CAS 
– Controle de Animais Sinantrópicos, in-
forma que na data de 15/4/2024 esteve 
no terreno situado à avenida dos Imi-
grantes, s/n, Quiririm (ao lado do Max 
Atacadista) para vistoria de combate à 
dengue. No dia não foram constatadas ir-
regularidades em relação à transmissão 
de arboviroses por culicídeos vetores. A 
água acumulada no gramado, devido às 
chuvas, não teve tempo necessário para 
sofrer a absorção natural, mas, ainda 
assim, não possui características atra-
tivas para os mosquitos Aedes aegypti, 
pois essa espécie possui o hábito de de-
positar seus ovos em bordas e paredes 
de recipientes, e não na lâmina d’água, 
que é o caso do gramado em questão. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 848/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine fiscalização no Sedes de 
possível foco de dengue.

Of. nº 427/2024
A Secretaria de Saúde, por meio do CAS 
– Controle de Animais Sinantrópicos, in-
forma que na data de 16/4/2024 esteve no 
parque do Sedes, situado à Av. Amador 
Bueno da Veiga nº 220 – Jd. Jaraguá, para 
vistoria de combate à dengue. No dia não 
foram constatadas irregularidades em re-
lação à transmissão de arboviroses por 
culicídeos vetores. A piscina da escola 
do Sedes encontrava-se limpa e clorada. 
Foi informado que ela é de uso contínuo 
para atividades escolares dos alunos, 
sendo realizada a manutenção cotidia-
namente. A água acumulada no gramado 
do parque, devido às chuvas na região, 
não teve o tempo necessário para sofrer 
a absorção natural, mas, ainda assim, 
não possui características atrativas para 
os mosquitos Aedes aegypti, pois este 
gênero possui a idiossincrasia de depo-
sitar seus ovos em bordas e paredes de 
recipientes e não na lâmina d’água, que 
é o caso do gramado em questão; porém 
de maneira preventiva realizamos a apli-
cação de larvicida no local, com ação re-
sidual de 60 dias. Vale ressaltar que o 
parque em questão é cadastrado como 
imóvel especial, sendo acompanhado e 
vistoriado de maneira periódica. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 849/2024
Autor: Boanerge
Requer retorno do abrigo do ponto 
de ônibus junto à avenida Faria Lima, 
próximo ao nº 967, Vila São José.

Of. nº 421/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que estão sendo instalados e re-
alocados abrigos em nossa cidade, e o 
local em referência se encontra no crono-
grama para instalação de um abrigo.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 850/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requerer informações sobre a utilização 
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e planejamento dos recursos remanes-
centes da Lei Paulo Gustavo.

Of. nº 425/2024
O secretário de cultura e economia 
criativa informa que a utilização dos re-
cursos remanescentes oriundos da Lei 
Paulo Gustavo será totalmente utilizada 
nos editais já existentes e vigentes no mu-
nicípio. A utilização dos recursos rema-
nescentes da LPG será de forma a fazer o 
chamamento dos artistas suplentes, con-
forme regra vigente de seus respectivos 
editais. Por fim, informa que se encontra 
em tramitação nessa E. Casa de Leis a 
proposta de readequação orçamentária.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 851/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que proceda à limpeza das calçadas do 
estacionamento do antigo prédio do Pão 
de Açúcar.

Of. nº 423/2024
A Secretaria de Serviços Públicos enca-
minhará uma equipe para varrição da 
área pública.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 852/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que proceda a poda manutenção da área 
verde existente atrás da UPA San Marino.

Of. nº 423/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que o serviço solicitado esteve em exe-
cução na semana de 15 a 19/4/24.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 853/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-

cipal que determine à Secretaria de Mo-
bilidade Urbana que realize estudo para 
melhoria na sinalização vertical e ho-
rizontal para garantir segurança no 
trânsito próximo à Escola Prof. Emílio Si-
monetti, bairro Bosque da Saúde.

Of. nº 423/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que, conforme recomen-
dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de ve-
locidade (lombadas e lombofaixas), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos. Na Resolução 600/2016, que 
estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública no Art 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia de 
tráfego demonstre índice significativo ou 
risco potencial de acidentes cujo fator 
determinante é o excesso de velocidade 
praticado no local e onde outras alterna-
tivas de engenharia de tráfego são ine-
ficazes”. Contudo, entrará em sua pro-
gramação a implantação do reforço na 
sinalização de trânsito nas proximidades 
da Escola Prof. Emílio Simonetti.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 854/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre o Pregão Eletrônico 
40/2024, para locação de veículos, que 
custará R$ 11,4 milhões por ano.

Ofício nº 435/2024

Seguem as informações prestadas pelo 
Departamento de Frota, por meio da Di-
visão de Contratos e Notas Fiscais:
1- Por qual motivo houve aumento de 
75% no valor do contrato para locação 
de veículos?
Não houve aumento no referido con-
trato. Caso estejam se referindo ao 
novo certame, tem a informar que o 
mesmo ainda se encontra em fase re-
cursal, não havendo dados definidos 
para este.
2- Por que houve a redução de 157 para 
154 veículos a serem locados? Quais 
tipos de veículos foram reduzidos e 
quais secretarias eles atendiam?
Não houve redução de veículos da 
última vigência contratual para a vi-
gência atual.
3- Qual o atual número de vans adap-
tadas locadas pela Prefeitura por meio 
do atual contrato? A Prefeitura entende 
que esse número é suficiente?
11 vans adaptadas. Até o presente 
momento a Prefeitura entende que 
o número de vans locadas atende às 
demandas.
4- Quantos veículos estão atualmente 
em atividade na Prefeitura incluindo os 
veículos próprios e os locados? Discri-
minar os tipos de veículos e se são pró-
prios ou alugados.
Relação em anexo.
5- Qual o atual número de motoristas 
em atividade na Prefeitura?
São 254 servidores ocupando o cargo 
de motorista e 25 servidores tempo-
rários na função de motorista.
6- Qual o montante total pago a em-
presa Credicard desde 2018? Informar 
o quantitativo por ano.
Seguem anexas as informações ex-
traídas do sistema referentes à efeti-
vação de pagamentos à Empresa Cre-
dicar Locadora de Veículos no período 
de 2018 até abril de 2024, fornecidas 
pela Secretaria da Fazenda por meio da 
Área da Tesouraria:
2018: R$6.631.733,00
2019: R$5.487.963,38
2020: R$5.029.357,17
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2021: R$3.430.538,05
2022: R$3.905.755,83
2023: R$4.448.545,56
Até abril de 2024: R$2.471.611,73
Prefeito Municipal

Requerimento N° 855/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que considere notificar as administra-
doras das organizações sociais da saúde 
do município para que aumentem o 
número de profissionais nas unidades de 
saúde para acabar com a superlotação.

Of. nº 420/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Área 
de Atenção Hospitalar de Urgência e 
Emergência, esclarece que, conside-
rando o enfrentamento do período de 
sazonalidade da dengue enfrentado 
pelo município, considerando o Decreto 
15.786, de 20/2/2024 que declarou si-
tuação de emergência e alerta epidemio-
lógico no município, medidas de redire-
cionamento do fluxo dos atendimentos 
médicos foram tomadas no intuito de au-
xiliar na superlotação das unidades, visto 
que todas seguem com alta demanda 
nos atendimentos em todas as espe-
cialidades.  A equipe responsável pela 
gestão das unidades por parte da Secre-
taria de Saúde segue monitorando 24 
horas por dia as internações, auxiliando 
na articulação entre elas e quando ne-
cessário, realizando o remanejamento 
dos munícipes. As unidades seguem 
atuando conforme cláusulas do contrato 
de gestão e termo de referência no que 
tange quadro de RH.  
Prefeito Municipal

Requerimento N° 856/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que considere informar quais as ações 
foram tomadas para conter a superlo-
tação na unidade básica de saúde do 
bairro San Marino.

Of. nº 420/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Área 
de Atenção Hospitalar de Urgência e 
Emergência, esclarece que, conside-
rando o enfrentamento do período de sa-
zonalidade da dengue enfrentado pelo 
município e considerando o Decreto 
15.786, de 20/2/2024 que declarou si-
tuação de emergência e alerta epidemio-
lógico no município, medidas de redire-
cionamento do fluxo dos atendimentos 
médicos foram tomadas no intuito de au-
xiliar na superlotação das unidades, visto 
que todas seguem com alta demanda 
nos atendimentos em todas as especiali-
dades. A equipe responsável pela gestão 
das unidades por parte da Secretaria de 
Saúde segue monitorando 24 horas por 
dia as internações, auxiliando na articu-
lação entre elas e quando necessário, re-
alizando o remanejamento dos muní-
cipes. Prefeito Municipal

Requerimento N° 857/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que considere informar quais atividades 
efetivas tomadas para combate à epi-
demia de dengue na cidade.

Of. nº 420/2024
A Secretaria de Saúde, por meio do CAS 
– Controle de Animais Sinantrópicos, in-
forma que o município está realizando 
as ações de controle de arboviroses e do 
mosquito Aedes aegypti preconizadas 
pelo Ministério da Saúde, em seu manual 
“Diretrizes nacionais para a prevenção 
e controle de epidemias de dengue” e 
pelo “Manual de normas e orientações 
técnicas para vigilância e controle de 
Aedes aegypti”, da Secretaria de Estado 
da Saúde de São Paulo. Tais ações con-
sistem em ações de monitoramento e 
controle do mosquito Aedes aegypti: vi-
sitas a imóveis, inspeções periódicas de 
pontos estratégicos, obras e imóveis es-
peciais e avaliação de densidade larvária 
(ADL) e ações de controle e contenção 
de foco (quando há casos de arboviroses 

notificados): controle de criadouros e ne-
bulização com equipamento portátil. O 
CAS está realizando, ainda, ações de edu-
cação, comunicação e mobilização social 
em escolas, empresas e sociedade em 
geral por meio de palestras e atividades 
educativas, participações em eventos e 
estandes, disponibilização de material 
informativo, entre outras ações de cons-
cientização e prevenção às arboviroses 
no município. Além disso, os agentes do 
CAS realizam visitas a imóveis ao longo de 
todo o ano, mesmo na ausência de casos 
de arboviroses, com caráter educativo e 
preventivo, orientando e estimulando 
os munícipes a realizarem a eliminação 
de criadouros em seus imóveis. Todas as 
ações de controle de arboviroses no mu-
nicípio estão previstas no “Plano de in-
tensificação no combate às arboviroses”, 
elaborado pelo município e submetido 
à aprovação do Conselho Municipal de 
Saúde (Comus) para ser, posteriormente, 
analisado e aprovado pelo Grupo de Vigi-
lância Epidemiológica XXXIII (GVE XXXIII), 
órgão do governo estadual que monitora 
e orienta as ações de controle de arbovi-
roses na região do Vale do Paraíba.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 858/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito cópia das 
propostas apresentadas pelas organi-
zações sociais de saúde as quais mani-
festaram interesse e enviaram proposta 
para administrar o H-Mut.

Of. nº 420/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Di-
visão de Suporte de Assuntos Jurídicos, 
encaminha o Edital do Chamamento 
2/2024 e informa que o certame encon-
tra-se na primeira fase, que é a fase de 
habilitação (item 7 do edital). Após a fase 
de habilitação será marcada nova sessão 
para abertura dos envelopes dos planos 
de trabalho e propostas financeiras das 
organizações sociais habilitadas.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 859/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que considere enviar uma via do con-
trato firmado entre a municipalidade 
e a organização social de saúde deno-
minada Chavantes.

Of. nº 420/2024
Seguem anexas cópias dos contratos re-
ferentes à organização social Santa Casa 
de Misericórdia de Chavantes firmado 
com a UPA San Marino e UPA Santa 
Helena, fornecidos pela Secretaria de 
Saúde, por meio da Divisão de Controle 
de Contratos e Compras.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 860/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre contratos firmados 
com a empresa Geração Auto Partes.

Of. nº 436/2024
Seguem as informações prestadas pelo 
Departamento de Frota, por meio da Di-
visão de Contratos e Notas Fiscais:
- É possível Vossa Excelência nos in-
formar quantos veículos possui a frota 
oficial da Prefeitura de Taubaté, dis-
criminando tipo e quantidade desses 
veículos?
Relação em anexo I.
- É possível Vossa Excelência nos in-
formar se ainda existe a manutenção 
de veículos utilizando mão de obra da 
própria Prefeitura? 
Sim
- Caso positivo, quais serviços de ma-
nutenção são realizados e quantos fun-
cionários estão envolvidos diretamente 
nessas manutenções?
São realizadas pequenas manutenções 
nos veículos da frota municipal, bem 
como troca de óleo e troca de pneus. A 
principal função dos mecânicos da Pre-
feitura é identificar o problema/avaria 
dos veículos e encaminhá-los às em-
presas contratadas, detentoras das atas 

de manutenção a fim de apresentarem 
um orçamento. Quando o problema 
apresentado pelo mecânico é simples, 
a manutenção/ conserto é realizada por 
eles mesmos nas dependências do De-
partamento de Frota e Logística, com os 
materiais e ferramentas adquiridos.
- Quais problemas mais comuns ocorrem 
nos veículos que compõe a frota oficial?
Manutenção de freios, arrefecimento e 
suspensão.
- Quanto ao contrato de locação de ve-
ículos vigente, é possível nos enviar 
cópia?
Cópia em anexo II.
- Quanto aos novos contratos firmados, 
existe previsão de quantos veículos de-
verão realizar a retifica de motor? 
Não é possível prever quando o veículo 
virá a apresentar qualquer tipo de avaria, 
bem como problemas mecânicos/
elétricos. 
- Qual o valor médio cobrado pelo 
serviço de retifica de motores, favor indi-
vidualizar por tipo de veículo?
Arquivo em anexo III.
- Quanto ao contrato relativo ao recondi-
cionamento de peças, quais as principais 
ocorrências e em que tipo de veículos 
elas ocorrem com mais frequência? 
Não existe contrato de recondiciona-
mento de peças firmado com esta Pre-
feitura. A Prefeitura de Taubaté não 
trabalha com aquisição de peças recon-
dicionadas, somente com peças novas 
de fábrica. 
- É possível Vossa Excelência nos enviar 
cópia destes contratos?
Cópias em anexo IV.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 861/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 
seja realizado um mutirão de limpeza 
para o corte do mato alto em diversos 
pontos da cidade, bem como, o reco-
lhimento de lixos e entulhos e demais 
informações.

Of. nº 436/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que, com referência aos mutirões de 
limpeza, realiza corte de mato e retirada 
dos entulhos de acordo com as demandas 
e devido ao alto volume de reclamações, 
não conseguindo hoje montar um cro-
nograma. Em atendimento ao Requeri-
mento 2757/2023, informa que, quanto 
à coleta seletiva, não tem previsão de re-
torno. Sobre os valores dos serviços indi-
vidualizados, informa que o contrato de 
concessão administrativa de prestação 
de serviços, firmado entre a Prefeitura de 
Taubaté e a EcoTaubaté, firma que a re-
muneração da SPE será por meio de uma 
contraprestação mensal única que en-
globa todos os serviços prestados; por-
tanto, não há como classificar a contra-
prestação mensal por serviço, conforme 
solicitado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 862/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que realize a edificação da figura de um 
“pavão” na rotatória da entrada principal 
do bairro Imaculada Conceição.

Of. nº 436/2024
O secretário de cultura e economia 
criativa informa que é possível avaliar a 
referida proposta, contudo, não para o 
presente exercício, haja vista não possuir 
dotação orçamentária para tal ação.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 863/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito que de-
termine à Secretaria de Serviços Públicos 
a limpeza de espaço na Av. do Povo.

Of. nº 429/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que os serviços de limpeza do local foram 
executados em 16/4/2024.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 864/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine a Secretaria de Serviços 
Públicos a limpeza dos espaços internos 
e externos da antiga ADPM, onde será 
construído o Sedes II.

Of. nº 429/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida no crono-
grama da Regional para programação 
dos serviços de limpeza. A Secretaria de 
Educação informa que a área da antiga 
ADPM se encontra em constante limpeza, 
principalmente no entorno da quadra 
poliesportiva.  Seguem fotos da última 
capina executada em 12/4/2024.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 865/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Finanças 
informações sobre execução da emenda 
314/2023, referente as destinações de 
emendas impositivas para o exercício de 
2024, conforme especifica.

Of. nº 429/2024
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida, sobre o cumprimento 
da emenda 314, do vereador Alberto 
Barreto, tem a esclarecer o quanto 
segue:
Emenda 314.1 - modalidade tênis de 
mesa feminino - R$3.000,00 pagas a 
partir de março de 2024 em dez parcelas 
de R$300,00, os empenhos e recibos 
podem ser consultados no processo ad-
ministrativo 4.433/2024.
Emenda 314.3 - modalidade futsal mas-
culino base - R$60.000,00 pagas a partir 
de março de 2024 em dez parcelas de 
R$6.000,00, os empenhos e recibos 
podem ser consultados no processo ad-
ministrativo 4.433/2024.
Emenda 314.21 - modalidade atletismo 
- R$3.000,00 pagas a partir de março 
de 2024 em dez parcelas de R$300,00, 

os empenhos e recibos podem ser con-
sultados no processo administrativo 
4.433/2024. 
Emenda 314.26 - modalidade ciclismo 
mountain bike - R$15.000,00, pagas a 
partir de março de 2024 em dez parcelas 
de R$1.500,00, os empenhos e recibos 
podem ser consultados no processo ad-
ministrativo 4.433/2024.
As emendas 314.2, 314.22, 314.23B e 
314.25 ainda não foram empenhadas.
Reforçar a dotação orçamentária para 
concessão de bolsa auxílio - Fadat para 
a modalidade futebol de campo, cate-
goria de base”, a Secretaria de Esportes, 
Lazer e Qualidade de Vida informa 
que cumpriu integralmente a referida 
emenda, a qual foi paga a partir do mês 
de setembro de 2023 em quatro parcelas 
de R$2.500,00, e o detalhamento pode 
ser consultado no processo 2264/2023. 
Os recibos de pagamentos são de res-
ponsabilidade do RH Central e da Tesou-
raria e podem ser consultados no setor. 
A Secretaria de Desenvolvimento e In-
clusão Social informa, sobre as emendas 
que foram destinadas aos fundos muni-
cipais ligadas àquela Secretaria: 
As emendas 314.5, 14.7. 314.18 e 314.24, 
respectivamente direcionadas às organi-
zações da sociedade civil Casa São Fran-
cisco de Idosos De Taubaté, Entidade Fi-
lantrópica Projeto Esperança São Pedro 
Apóstolo, Associação Franciscana de 
Assistência Social Coração De Maria - 
Afascom e Casa de Apoio Mulher e Vida, 
estão em fase de análise de documen-
tação, conforme rege a Lei 13.019/2014, 
que institui o marco regulatório das or-
ganizações da sociedade civil - MROSC, 
bem como de seus planos de trabalho, 
onde constam os objetos nos quais os 
recursos serão aplicados. Considerando 
que as tramitações para a execução do 
recurso estão em andamento, por ora, 
não há a possibilidade de estimar data 
para início e finalização, tendo em vista 
que a execução apenas pode ser iniciada 
mediante assinatura do termo de cola-
boração/ fomento. Não haverá a possibi-
lidade de envio de documentos compro-

batórios, visto os motivos supracitados. 
Insta mencionar que àquela Secretaria 
foram destinadas 86 emendas imposi-
tivas que estão sob análise das técnicas 
responsáveis.  
Com relação às emendas 314.16 e 314.17, 
as quais foram indicadas para “reforçar 
dotação para renovação do conjunto de 
equipamentos do laboratório regional 
de prótese dentária para confecção de 
próteses dentárias”, informa que as so-
licitações de compra elaboradas para a 
utilização de seus recursos estão em trâ-
mites licitatórios. A respeito da emenda 
314.23, cuja descrição é “apoiar a en-
tidade Instituto Sede Santos Hospital 
Nossa Senhora dos Raros”, esta foi de-
volvida por motivo de inviabilidade 
técnica para a sua execução. Como do-
cumentos comprobatórios da utilização 
dos recursos provenientes das emendas 
elencadas na tabela, apresentamos as 
movimentações de empenho, as quais 
podem ser verificadas em anexo. 
A Secretaria de Segurança Pública Muni-
cipal informa que a emenda 14.19, parte 
dela está sendo utilizada na compra de 
munição conforme, estando na sua fase 
de elaboração de contrato. Quanto à 
emenda 314.9 a mesma havia sido de-
volvida sendo posteriormente retornou 
a esta Secretaria em 28/3/2024, estando 
a mesma na fase de captação de orça-
mentos. A Secretaria de Obras, por meio 
da Área de Fabricação de Artefatos de 
Concretos, encaminha anexa planilha 
informativa relativo às emendas que 
foram e serão destinadas à FAC. 
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que em execução das despesas 
à conta dos créditos orçamentários de-
correntes de emendas impositivas, que 
foram apontadas por essa Secretaria 
como executáveis; detectou-se que até a 
presente data as emendas relacionadas, 
não sofreram nenhuma movimentação 
ou execução. Após informação sobre a 
referida adequação de via de trânsito 
pretendida, a viabilidade será avaliada 
em conjunto com a Seplan e Seo.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 866/2024
Autor: Boanerge
Requer explicações da motivação da 
avenida Prefeito Moacyr Freire - Granja 
Daniel ser escolhida para servir de ga-
ragem para os ônibus do transporte pú-
blico, bem como a razão da quantidade 
expressiva de ônibus parados, que po-
deriam atender a zona rural, bairros com 
linhas e horários restritos ou com super-
lotação em horários de picos.

Of. nº 421/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que foram disponibilizadas vagas 
para o estacionamento na Av. Pref. 
Moacir Freire de forma a reduzir a qui-
lometragem ociosa, minimizar custos 
operacionais e otimizar os investi-
mentos no sistema, já que é subsidiado 
por esta municipalidade. A oferta da 
área rural está dimensionada conforme 
a demanda existente, e a implantação 
dos novos horários sem os devidos es-
tudos implicará custos adicionais, acar-
retando o desequilíbrio econômico-
-financeiro do sistema de transporte 
público municipal.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 867/2024
Autor: Neneca Luiz Henrique
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
José Antônio Saud Junior que determine 
ao departamento competente para que 
possa nos informar sobre a instalação de 
parques infantis nas escolas municipais.

Of. nº 430/2024
A Secretaria de Educação informa que 
em 2023 foi realizada a compra de di-
versos brinquedos de parque (play-
ground) para áreas lúdicas (internas e 
externas) das unidades escolares. Foram 
instalados em 78 unidades escolares. O 
Departamento de Infraestrutura e Patri-
mônio da Educação está em processo de 
novos levantamentos para a aquisição 
de novos brinquedos e playground.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 868/2024
Autor: Neneca Luiz Henrique
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
José Antônio Saud Junior que informe a 
previsão para a cobertura da quadra da 
EMEF Dom José Antônio do Couto e da 
EMEF Ernani Barros.

Of. nº 430/2024
A Secretaria de Educação informa que 
a primeira fase das obras de cobertura 
das quadras em unidades escolares, que 
abrange 29 instalações, a EMEF Dom 
José Antônio do Couto e da EMEF Ernani 
Barros não foram contempladas. O De-
partamento de Infraestrutura e Patri-
mônio da Educação está empenhado em 
atender às necessidades das unidades 
escolares no menor prazo possível, e já 
está em andamento o levantamento das 
demais quadras que serão contempladas 
na segunda etapa das obras.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 869/2024
Autor: Neneca Luiz Henrique
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
José Antônio Saud Junior que determine 
ao departamento competente para que 
possa prestar informações sobre os locais 
na cidade e prédios públicos que ainda 
estão desprovidos de rede de esgoto.

Of. nº 430/2024
A Secretaria de Serviços Públicos, por 
meio da Área Integrada de Energia, Te-
lecomunicações, Saneamento Básico e 
Gás, informa que foi solicitada à Sabesp o 
mapeamento da cidade onde não possui 
rede coletora de esgoto.  Foi solicitado o 
levantamento junto às faturas de água, 
dos prédios públicos aos quais são con-
templados com tal serviço.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 870/2024
Autor: Professor Edson
Reitera que seja realizada a manutenção 
do local em que ocorreu deslizamento 

de terra e encontra-se em risco na rua 
Altemira Lopes do Prado, localizado no 
Condomínio Parque Esperança, bairro 
Vila São Geraldo.

Of. nº 424/2024
O secretário-adjunto de obras informa 
que a obra de contenção está orçada no 
valor aproximado de R$1.409.274,12 (um 
milhão, quatrocentos e nove mil, du-
zentos e setenta e quatro reais e doze 
centavos), dos quais ainda aguarda re-
cursos financeiros.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 871/2024
Autor: Professor Edson
Solicita informações sobre a situação 
e condições para que sejam realizadas 
as podas de árvores no Condomínio Ve-
redas, localizado na rua Guido Bueno.

Of. nº 424/2024
A Secretaria de Meio Ambiente, por meio 
do Departamento de Meio/Arborização 
e Áreas Protegidas Ambiente, informa 
que foi agendada vistoria para a semana 
entre os dias 22 a 26 de abril do corrente.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 872/2024
Autor: Jessé Silva
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que oriente os profissionais da área da 
educação sobre a prática de doutrinação 
política e ideológica, bem como a vei-
culação de conteúdo ou a realização de 
atividades que possam estar em con-
flito com as convicções religiosas ou 
morais dos pais ou responsáveis pelos 
estudantes.

Of. nº 426/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação, por meio do De-
partamento Executivo de Educação:
A Secretaria de Educação informa que as 
orientações e formações docentes, assim 
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como os objetos de conhecimento, as ha-
bilidades, as práticas e as metodologias 
seguem as legislações e determinações 
em vigor.  Desse modo, os docentes são 
orientados e atualizados quanto às di-
retrizes, às práticas e às metodologias 
atuais e adequadas. Isto se dá nas for-
mações docentes junto à Secretaria de 
Educação ou nas unidades escolares em 
HTPC (Horário de Trabalho Pedagógico 
Coletivo) e na HA (Hora de Atividade) pro-
posta na trilha formativa semanalmente 
disponibilizada na plataforma Educa 
Taubaté. No caso específico do currículo 
de ensino religioso cabe destacar que 
todos os temas e conteúdos segue aquilo 
que está previsto no artigo 210 da Cons-
tituição Federal de 1988, ao determinar 
os conteúdos mínimos para o ensino fun-
damental, de maneira a assegurar for-
mação básica comum e respeito aos va-
lores culturais e artísticos, nacionais e 
regionais, determina: 
“§ 1º O ensino religioso, de matrícula fa-
cultativa, constituirá disciplina dos ho-
rários normais das escolas públicas de 
ensino fundamental.” (Cf. Brasil, 1988).
Assim como, no artigo 33 da Lei de Dire-
trizes e Base da Educação (com a redação 
alterada pela lei nº 9.475, de 22 de julho 
de 1997) que determina: 
“O ensino religioso, de matrícula facul-
tativa, é parte integrante da formação 
básica do cidadão e constitui disciplina 
dos horários normais das escolas pú-
blicas de ensino fundamental, asse-
gurado o respeito à diversidade cultural 
religiosa do Brasil, vedadas quaisquer 
formas de proselitismo”. (Redação dada 
pela Lei 9.475, de 22.7.1997). (Brasil, 
1996).
Isso se completa e se detalha com a 
Base Nacional Comum Curricular, ho-
mologada pela Portaria MEC 1.570/2017, 
que entre outras determinações e orien-
tações dispõem as seguintes finali-
dades ao ensino religioso no ensino 
fundamental: 
“1.a) Proporcionar a aprendizagem dos 
conhecimentos religiosos, culturais e es-
téticos, a partir das manifestações re-

ligiosas percebidas na realidade dos 
educandos; 
b) Propiciar conhecimentos sobre direito 
à liberdade de consciência e de crença, 
no constante propósito de promoção dos 
direitos humanos; 
c) Desenvolver competências e habili-
dades que contribuam para o diálogo 
entre perspectivas religiosas e secu-
lares de vida, exercitando o respeito à li-
berdade de concepções e o pluralismo 
de ideias, de acordo com a Constituição 
Federal; 
d) Contribuir para que os educandos 
construam seus sentidos pessoais de 
vida a partir de valores, princípios éticos 
e da cidadania.” (Brasil, 2017). 
Segundo o mesmo documento, as com-
petências que o currículo de ensino reli-
gioso visa formar nos estudantes são: 
1. Conhecer os aspectos estruturantes 
das diferentes tradições/ movimentos 
religiosos e filosofias devida, a partir de 
pressupostos científicos, filosóficos, esté-
ticos e éticos. 
2. Compreender, valorizar e respeitar as 
manifestações religiosas e filosofias de 
vida, suas experiências e saberes, em di-
ferentes tempos, espaços e territórios. 
3. Reconhecer e cuidar de si, do outro, da 
coletividade e da natureza, enquanto ex-
pressão de valor da vida. 
4. Conviver com a diversidade de crenças, 
pensamentos, convicções, modos de ser 
e viver. 
5. Analisar as relações entre as tradições 
religiosa se os campos da cultura, da po-
lítica, da economia, da saúde, da ciência, 
da tecnologia e do meio ambiente. 
6. Debater, problematizar e posicionar-se 
frente aos discursos e práticas de into-
lerância, discriminação e violência de 
cunho religioso, de modo a assegurar os 
direitos humanos no constante exercício 
da cidadania e da cultura de paz. (Brasil, 
2017). 
No sistema municipal de ensino de 
Taubaté o currículo de ensino religioso 
é desenvolvido no componente deno-
minado Ética e Projeto de Vida, conforme 
comentado anteriormente, seguindo as 

diretrizes vigentes, buscando um olhar 
orientado no respeito e convivência, sem 
qualquer intenção de orientar o credo re-
ligioso, ou fazer qualquer tipo de prose-
litismo ou “doutrinação” em qualquer 
forma de fé específica. Isso é reforçado 
nas formações e orientações docentes 
desde a promulgação da BNCC em 2017 
e da implementação do currículo do 
Sistema Municipal de Taubaté 2019 e 
está presente no texto introdutório para 
o componente. Ao explicar que:
O currículo de ensino religioso norteia a 
abertura de possibilidades de reflexão e 
vivência, ética e filosófica com olhar an-
tropológico. Neste componente, o es-
tudante é convidado a refletir sobre si e 
sobre o “outro”, sobre as identificações e 
diferenciações em relação a tudo que lhe 
é externo, inclusive seus semelhantes, 
assim como sobre as várias manifes-
tações da coletividade, das quais o reli-
gioso e o sagrado são a expressão e fe-
nômeno da diversidade e pluralidade 
das formas de viver e de se responder, in-
dividual ou coletivamente, à existência. 
(Taubaté, 2019, p.514) 
Detalhando ainda que:
O elemento “religioso” que embasa este 
currículo não expressa uma opção por 
um credo religioso ou pelo aprofunda-
mento em uma tradição religiosa. Assim 
também, ele não tem por objetivo es-
vaziar ou desvalorizaras experiências e 
práticas religiosas vivenciadas pelo es-
tudante e sua família. Seu papel é bem 
outro, fornece ferramentas ao estu-
dante para que ele seja capaz de com-
preender e dialogar com a diversidade 
e com o conhecimento de si e do outro 
para formação da cultura de coexis-
tência, tornando-se competente para 
conviver, conhecer, cuidar e elaborar pro-
jetos de vida. O currículo de ensino reli-
gioso segue o disposto na Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC), apresentan-
do-se como área de conhecimento que 
tem como objeto de estudo “o conheci-
mento religioso produzido no âmbito das 
culturas e tradições religiosas.” (Taubaté, 
2019, p.515)
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Concluindo ainda que:
O papel da escola é garantir o diálogo 
permanente e inter-religioso sobre as 
diversas concepções de religião, sendo 
vetado qualquer tipo de proselitismo. 
Não cabe à escola desenvolver a re-
ligiosidade pessoal em suas salas de 
aula, mas antes fomentar vivências que 
possibilitem a cidadania e a humani-
zação do estudante, também por meio 
do conhecimento da religiosidade, le-
vando em consideração todas as ha-
bilidades a serem desenvolvidas, a fim 
de construir/ desenvolver as compe-
tências específicas e gerais para a vida 
do estudante. A postura do docente 
não deve ser também a da neutra-
lidade, ele pode partilhar sua vivência 
nos campos que o currículo abrange, 
mas sempre com a consciência de que 
sua experiência não é a única “verda-
deira”, é apenas mais uma na partilha 
democrática e humanística, ele deve 
ser exemplo sim, da coexistência, aco-
lhimento e convivência das diversi-
dades na ética da alteridade. (Taubaté, 
2019, p.518).
Tais orientações são divulgadas e par-
tilhadas com os docentes nos mo-
mentos de formação coletiva de forma 
presencial, síncrona e assíncrona orga-
nizadas pela Secretaria de Educação, 
assim como nas próprias unidades es-
colares, em momentos de HTPC. Cabe 
ressaltar que os supervisores de ensino 
estão presentes semanalmente nas es-
colas e que realizam pautas formativas 
direcionadas às práticas pedagógicas e 
orientações junto a equipe gestora das 
unidades.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 873/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre a possibilidade 
de se determinar às secretarias com-
petentes que realizem, com urgência, 
as manutenções necessárias e acesso 
do transporte público às Estradas João 

Mineiro e Frei Galvão localizadas no 
bairro Pinheirinho.

Of. nº 433/2024
A Secretaria de Obras informa que em 
vistoria “in loco” realizada na data de 
15/04/2024, pode-se observar que a 
via em questão não é oficial, sendo um 
acesso a loteamentos clandestinos de-
nominado Sítio Colina; João Mineiro; 
Sítio Flores Serra da Mantiqueira; Sítio 
Boa Esperança e Sítio Gabiroba.
Segue imagens do local em anexo:
Ademais, a Secretaria de Mobilidade 
Urbana informa que foi realizada vis-
toria técnica no local, sendo verificado 
que as Estradas João Mineiro e Frei 
Galvão, que dá acesso ao bairro não 
possui condições de tráfego de veí-
culos pesados.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 874/2024
Autor: Professor Edson
Requer que seja realizada fiscalização 
e controle do trânsito por parte de 
agentes da Secretaria de Mobilidade 
(Semob) nos horários de entrada e 
saída de alunos na Av. Dr. José Olegário 
de Barros, número 1530 – em frente 
à Escola Cotet e o condomínio Pátio 
Home Resort.

Of. nº 424/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que as ações de fiscalização de 
trânsito serão intensificadas no local.
Prefeito Municipal 

131ª SO, 16.4.2024

Requerimento N° 875/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre as vis-
torias realizadas nos ônibus que rea-
lizam o transporte coletivo em nosso 
município.

Of. nº 467/2024

Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Mobilidade Urbana:
Nossos agentes de transportes fisca-
lizam diariamente os ônibus da em-
presa ABC e quando constatam de-
feitos ou a plataforma inoperante 
fazem a notificação e retiram o veículo 
da linha para o saneamento do defeito. 
Durante as fiscalizações, foram cons-
tados que alguns pneus apresentaram 
gastos abaixo do twi. Informamos que 
foi realizada visita técnica no local 
pelos agentes de transporte, no local 
havia um abrigo instalado e que após 
a solicitação do proprietário através 
de processo esse foi retirado devido 
a construção de um comércio e que 
ainda encontra se em andamento. Res-
saltamos que verificaremos outro local 
para que possamos fazer a instalação 
do abrigo. 
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 876/2024
Autor: Diego Fonseca
Requer benfeitorias na Estrada Mu-
nicipal Berta Grande, no bairro 
Sobradinho.
Of. nº 422/2024
A Secretaria de Obras, por meio do De-
partamento de Obras, informa que as 
manutenções solicitadas estão inse-
ridas em seu cronograma de trabalho.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 877/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que considere informar sobre possível 
atividade física de alunos da escola 
municipal Ernani Giannico, expostos 
ao sol forte.

Of. nº 420/2024
A Secretaria de Educação informa que 
unidade escolar foi orientada a realizar 
atividades em espaços cobertos, evi-
tando colocar os alunos expostos ao 
sol quente. Foi recomendado:
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· Estimular a ingestão de água, orien-
tando a utilização de garrafinhas, faci-
litando o acesso aos bebedouros e as 
idas aos banheiros durante as aulas;
· Que não haja exposição ao sol, espe-
cialmente entre 10h e 16h; 
· Que para as aulas de educação física 
e /ou oficinas sejam utilizadas roupas 
leves, reforçado o consumo de água 
antes, durante e ao final das atividades, 
além, da opção por aulas teóricas nos 
horários mais quentes e, para as ati-
vidades práticas utilizarem locais are-
jados, com sombra e com atividades 
moderadas. 
Informa, também, que está prevista a 
cobertura da quadra esportiva para mi-
nimizar os impactos climáticos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 878/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que considere informar as ati-
vidades possíveis para retirada dos 
moradores de rua abrigados no palco 
da praça Monsenhor Silva Barros.

Of. nº 420/2024
A Secretaria de Desenvolvimento e In-
clusão Social, por meio do Departa-
mento de Proteção Social Especial, in-
forma que o local citado é um ponto 
de tráfico e drogadição bem conhecido 
no município e faz parte da rota diária 
de abordagens, realizadas pela equipe 
Serviço Especializado de Abordagem 
Social - Seas, em parceria com a Guarda 
Civil Municipal e Consultório da Rua, 
com a finalidade de ofertar a política 
pública do município voltada para a po-
pulação em situação de rua, bem como 
identificar e qualificar os usuários. A 
maior parte dos usuários que perma-
necem neste local conhece e frequenta 
os serviços socioassistenciais do muni-
cípio. O serviço executado pela equipe 
Seas não tem papel coercitivo e/ou pu-
nitivo, pois os direitos desta população 
estão ancorados na premissa consti-

tucional da Política Nacional de Assis-
tência Social (2004). Estes direitos ba-
lizam as ofertas do Sistema Único de 
Assistência Social (Suas) e, portanto, 
orientam o trabalho social desen-
volvido no Seas, que devem ser pres-
tados de maneira qualificada e focada 
no cidadão e cidadã e não na centra-
lidade endógena dos processos ins-
titucionais. Desta forma, é direito do 
usuário negar abordagem, bem como 
acolhimento institucional, se não o for 
da sua vontade. Como alternativa à ne-
gativa de abordagem e acolhimento 
institucional, as equipes do Seas exe-
cutam um trabalho imprescindível, que 
é a construção de vínculos de confiança 
com as pessoas que se encontram nos 
espaços públicos. Contudo, isso ocorre 
processualmente, de tal forma a cons-
cientizar sobre a importância dos ser-
viços e do acolhimento, para a saída 
gradual da situação de vulnerabilidade 
extrema. Aquele Departamento de Pro-
teção Social Especial vem imprimindo 
esforços para ampliar, qualificar e in-
tensificar os atendimentos à população 
em situação de rua no município, rea-
lizando inúmeras ações em conjunto 
com outras políticas públicas, tais como 
saúde e segurança pública. A Secretaria 
vem realizando o mapeamento e o diag-
nóstico da população em situação de 
rua no município, identificando o perfil 
desta população e suas características, 
para que, dessa forma, possa realizar 
ações de planejamento e intervenção 
assertivas de enfrentamento a essa de-
manda.  Seguem anexas as informações 
prestadas pela comandante da Guarda 
Civil Municipal, da Secretaria de Segu-
rança Pública.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 879/2024
Autor: Serginho
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal, José Antônio Saud 
Junior, sobre as condições das viaturas 
da Semob.

Of. nº 467/2024
Quanto aos itens 1 e 2, seguem as infor-
mações prestadas pelo Departamento 
de Compras: 
1. Informa que sim, conforme despacho 
de homologação, o qual encaminha em 
anexo, publicado no Diário Oficial do 
Estado de São Paulo em 1 de abril de 
2024.
2. Informa que a licitação ocorreu em 22 
de março de 2024, às 13h30min. Houve 
duas empresas vencedoras. Com re-
lação aos serviços de manutenção elé-
trica/ eletrônica, sagrou-se vencedora 
a empresa C R Carloto Pecas E Servicos 
Eireli. Já com relação aos serviços de 
manutenção mecânica e acessórios, sa-
grou-se vencedora a empresa marcela 
auxiliadora camphora 22891754808.
Quanto aos itens 3 a 6, seguem as in-
formações prestadas pela Secretaria de 
Mobilidade Urbana:
1. Esta informação deve ser verificada 
com o Departamento de Compras e/ou 
Departamento de Frota e Logística da 
PMT. 
2. Esta informação deve ser verificada 
com o Departamento de Compras e/ou 
Departamento de Frota e Logística da 
PMT. 
3. As viaturas necessitam de manu-
tenções constantes devido à intensa 
utilização e alta rotatividade. 
4. No momento não existe nenhuma 
previsão para aquisição de novas mo-
tocicletas, sobre locação na última lici-
tação de locação desta PMT não foi pre-
visto locação de motocicletas. 
5. Toda a gestão do contrato de locação 
de viaturas junto à empresa Credicar é 
realizada pelo Departamento de Frota 
e Logística, bem como notificações e 
multas são realizadas pelo gestor do re-
ferido contrato. 
6. Não há registros sobre acidentes 
devido a problemas relacionados à falta 
de manutenção dos veículos.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 880/2024
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Autor: Serginho
Requer informações sobre a UPA 
Central de janeiro até abril de 2024.

Of. nº 467/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Saúde, por meio da Di-
visão de Urgência e Emergência: 
1 e 2. Considerando que a unidade 
passou a ser referência para aten-
dimento aos casos de dengue e sín-
dromes respiratórias, foi realizada 
uma readequação do quadro de profis-
sionais médicos visto que as outras es-
pecialidades médicas passaram a ser 
atendidas em outras unidades da rede 
de urgência e emergência. 
3. Fonte 1: 3.666.027,45 - municipal. 
Fonte 5: 367.607,53 - federal 
4. Total de atendimentos 2024: 
· janeiro: 10146 
· fevereiro: 11445 
· março: 14256 
· abril: 11900 
5. Considerando a readequação do 
quadro de profissionais médicos e 
de atendimentos na unidade, sim, os 
leitos disponíveis foram suficientes 
para atendimento da demanda no mês 
de abril. 
6. Os munícipes que necessitam de in-
ternação para continuidade na reso-
lução do quadro clínico são inseridos 
no Sistema Cross, e aguardamos a li-
beração da vaga para uma unidade de 
referência através da regulação do 
próprio Sistema. 
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 881/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que determine às secretarias 
competentes para que realizem a im-
plantação total da iluminação pública 
na extensão da rua Waldir dos Santos 
Paulino no trecho do residencial Vale 
dos Bandeirantes.

Of. nº 466/2024

A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a solicitação foi encami-
nhada ao Departamento de Concessio-
nárias, para verificar a viabilidade de 
atendimento.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 882/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que determine à secretaria com-
petente que forneça um compro-
vante de pagamento aos professores 
eventuais.

Of. nº 459/2024
A Secretaria de Educação informa que 
o solicitado já é realizado pela Pre-
feitura de Taubaté. Os professores 
eventuais acessam o demonstrativo 
mensal de pagamento na mesma área 
que os servidores de carreira do muni-
cípio acessam os seus, no sítio oficial 
do município. Os professores eventuais 
já contam com essa funcionalidade 
desde o ano de 2023, após adequação 
do Departamento de Recursos Hu-
manos da Secretaria de Administração 
no sistema e sítio oficial do município.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 883/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que determine à Secretaria de 
Educação que realize novo cadastro 
para professores eventuais.

Of. nº 459/2024
A Secretaria de Educação informa que 
o órgão de educação ciente da proxi-
midade do exaurimento da validade 
do processo seletivo para profes-
sores eventuais já iniciou os trâmites 
administrativos para a realização de 
novo processo seletivo, a fim de gerar 
nova lista de professores habilitados. 
Houve divulgação do Processo Seletivo 
1/2024, cujas inscrições deu início às 

9h do dia 29/4/2024.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 884/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer a Mag.ª Reitora da Univer-
sidade de Taubaté, Profa. Dra. Nara 
Lucia Perondi Fortes, que preste infor-
mações sobre a criação de um projeto 
de lei sobre o plano de carreira dos ser-
vidores da Universidade de Taubaté.

Of. R nº 153/2024
Apresentamos as seguintes infor-
mações, conforme manifestação da Di-
retoria de Recursos Humanos e da Co-
missão Permanente de Avaliação de 
Desempenho Docente da Universidade 
de Taubaté – Unitau: 
A Unitau tem enfrentado diversos de-
safios, e, mesmo contrariando as 
piores expectativas, esta gestão não 
se curva. Nunca se investiu tanto em 
infraestruturas e tecnologias; na me-
lhoria dos processos, somos um caso 
de sucesso! Apesar da pandemia e seus 
reflexos acerca do número de alunos, 
das adversidades e confrontos da-
queles que deveriam enaltecer e for-
talecer a Unitau, símbolo de orgulho 
para o taubateano e para aqueles que 
se formaram na instituição de ensino, 
temos avançado no oferecimento de 
benefícios aos nossos servidores. Por 
meio de muito trabalho, estamos con-
seguindo proporcionar a todos os ser-
vidores um vale-alimentação anual, no 
mês de janeiro (gratificação de Natal), 
além do auxílio alimentação mensal no 
valor de R$522,88, pago no holerite. 
Também, a Unitau, por meio de sua 
Fundação, concede aos servidores que 
recebem até R$3.542,00 mensal um va-
le-alimentação mensal, no valor de 
R$200,00. Destacamos que, neste ano, 
foi possível proporcionar a revisão 
geral anual de vencimentos de 8% 
aos nossos servidores. Atualmente es-
tamos trabalhando em uma proposta 
de reforma administrativa, a qual, por 
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meio de estudos de viabilidade e pos-
sibilidade orçamentária, buscará a im-
plantação de uma instituição de ensino 
eficiente e competitiva no mercado, 
impactando positivamente na ex-
pansão do orçamento da Unitau, es-
pecialmente no percentual do gasto de 
pessoal, estabelecido pela Lei Comple-
mentar 101, de 4 de maio de 2000. 
A sugestão do nobre vereador vai 
de encontro com as diretrizes desta 
gestão acerca da promoção e valori-
zação do nosso corpo técnico-adminis-
trativo. Porém, o impedimento quanto 
à implantação de um plano de carreira 
aos servidores técnico-administrativos 
está vinculado à disponibilidade orça-
mentária, ao estudo de impacto finan-
ceiro e ao respeito à lei de responsabi-
lidade fiscal, além da necessidade de 
crescimento exponencial dos atuais 
recursos. Atualmente, temos a van-
tagem pessoal do grau, obtida por 
meio da promoção por mérito, o qual 
representa 5% de acréscimo pecu-
niário a cada cinco anos, totalizando 
4 graus, que corresponde a 20% no 
total. Quanto ao plano de carreira dos 
docentes, a Lei Complementar 248, de 
18 de abril de 2011, que dispõe sobre 
o Estatuto do Magistério Superior da 
Universidade de Taubaté, em seu art. 
4º expõe acerca do plano de carreira 
e estabelece normas e princípios que 
regem o exercício das atividades do 
magistério na Unitau. 
O art. 5° desvela que o intuito do plano 
de carreira é definir a estrutura e esta-
belecer critérios para o ingresso e pro-
moção, regime de trabalho e formas 
de renumeração, ou seja, a lei já con-
templa um conjunto de medidas muita 
mais amplas do que a considerada pela 
ementa do requerimento em questão. 
Em 2018, a Unitau iniciou o processo 
de promoção de carreira de seus do-
centes, com a publicação da Delibe-
ração Consep 241/2018, após um forte 
estudo de impacto financeiro e em 
cumprimento à Lei de Responsabi-
lidade Fiscal. Essa deliberação norma-

tizou, entre outros, os artigos 4° e 5° da 
Lei Complementar 248/11. Além disso, 
foram publicados os anexos de perfil 
profissiográfico, exigido na promoção 
docente, bem como as demais exi-
gências pertinentes. No ano de 2019, 
a Universidade publicou o Edital PRG 
33/2019, fazendo o chamamento pú-
blico interno para a promoção na car-
reira docente da Unitau. Em virtude 
do momento pandêmico pelo qual o 
país e toda a humanidade passaram, 
houve um atraso do processo de pro-
moção no mínimo por dois anos. Em 
2020 e 2022, a Unitau publicou, em seu 
site, a lista de todos os professores pro-
movidos dentro de suas classes/níveis, 
e, mais uma vez, a Unitau demonstra 
o grau de responsabilidade com que 
todos os processos são conduzidos na 
instituição. Não publicaremos aqui os 
nomes dos professores que evoluíram, 
em razão da Lei de Proteção de Dados, 
mas sinalizaremos as deliberações que 
homologaram os resultados das pro-
moções nas carreiras docentes:
a) Deliberação Consad 12/2021, que 
homologa a promoção docente dos 
professores auxiliares nível I para pro-
fessores auxiliares nível II e III; e
b) Deliberação Consad 11/2023, que 
homologa a promoção docente dos 
professores assistentes.
Para a 2ª edição da promoção na car-
reira, a Pró-reitoria de Graduação da 
Unitau, em 18 de janeiro de 2024, en-
caminhou o Memorando Circular PRG-
14/2024 a todos os diretores de uni-
dades de ensino, solicitando que 
confirmassem a titulação dos profes-
sores lotados em suas unidades, como 
primeira fase do processo de promoção 
docente. Em seguida, encaminhou ao 
Pró-reitor de Finanças o memorando 
intitulado: Estudo Prévio do Impacto 
Financeiro nas Promoções dos Profes-
sores Edição 2024, para compreensão 
do impacto financeiro. A 2ª edição só 
será publicada e conduzida após ve-
rificação da dotação orçamentária, e, 
além disso, a possibilidade de cum-

primento da Lei de Responsabilidade 
Fiscal, nos anos seguintes às pro-
moções, garantindo assim a série his-
tórica de que todas as nossas contas 
são sempre aprovadas junto ao Tri-
bunal de Contas. 
Profa. Dra. Nara Lucia Perondi Fortes 
Reitora

Requerimento N° 885/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer junto às secretarias compe-
tentes que promovam estudo técnico 
para a implantação de redutor de ve-
locidade na rua Jocundo Pastorelli, 
próximo ao número 70, Jardim das 
Nações.

Of. nº 466/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que, conforme recomen-
dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em pro-
ceder a instalação de novos redutores 
de velocidade (lombadas e lombo-
faixas), sem que antes seja justificada 
por estudos técnicos. Na Resolução 
600/2016, que estabelece os padrões 
e critérios para a instalação de ondu-
lação transversal (lombada física) em 
vias públicas, disciplinada pelo pa-
rágrafo único do art. 94 do Código de 
Trânsito Brasileiro, proíbe a utilização 
de tachas, tachões e dispositivos simi-
lares implantados transversalmente à 
via pública no Art 1º diz que “a ondu-
lação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade 
do veículo de forma imperativa, nos 
casos em que estudo técnico de en-
genharia de tráfego demonstre índice 
significativo ou risco potencial de aci-
dentes cujo fator determinante é o ex-
cesso de velocidade praticado no local 
e onde outras alternativas de enge-
nharia de tráfego são ineficazes”.
Prefeito Municipal 




